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Жизнь Церкви

Дорогие собратья!

 Одной из самых трагических утрат, постиг-
ших Церковь во второй половине ХХ в., ста-

ла утрата Святого Духа в таинстве примирения. Для 
нас, священников, это означает устрашающую утра-
ту самой нашей внутренней сути. Когда кто-то из 
христиан-мирян спрашивает меня: «Как мы можем 
помочь нашим священникам?», я всегда отвечаю: 
«Исповедуйтесь им!» Там, где священник переста-
ет быть исповедником, он становится религиозно-
социальным работником. Ему недостает опыта вели-
кого пастырского успеха, когда благодаря его помо-
щи грешник вновь покидает исповедальню освящен-
ным человеком. В исповедальне священник может 
заглянуть в сердца многих людей и почерпнуть там 
толчок, ободрение и вдохновение для собственного 
следования за Христом.

У дамасских ворот маленький больной человек, 
св. Павел, был сброшен наземь и ослеп. Во 

втором послании к Коринфянам он сам рассказывает 
о том, что думали о нем его враги: он был слаб физи-
чески и лишен особого красноречия (ср. 2 Кор 10, 10). 
И все же этому маленькому больному человеку суж-
дено было возвестить Евангелие городам Малой Азии 
и Европы. Чудеса Божьи никогда не свершаются под 
прожекторами мировой истории. Они всегда проис-
ходят в стороне, у городских ворот или в тайне испо-
ведальни… Такова стратегия Божья, когда посред-
ством малых причин достигаются огромные результа-
ты. Поверженный у ворот Дамаска Павел становится 
завоевателем городов Малой Азии и Европы…

Поэтому нам в нашем пастырском труде 
недостаточно стремиться лишь поправить 

устройство Церкви, чтобы сделать ее более привле-
кательной. Одного этого мало! Необходимо преоб-
ражение сердца – моего сердца. Мир мог изменить 
только новообращенный Павел, а от инженера цер-
ковных структур тут не было бы особой пользы…

Тому, чтобы Христос был понят через нас дру-
гими, более всего мешает грех. Он не пускает 

Господа в наши жизни, а потому мы ни в чем не нуж-

даемся так сильно, как в обращении, которое необ-
ходимо и для нашей миссии. Если быть кратким, то 
речь идет о таинстве покаяния. Священник, редко 
бывающий по ту или другую сторону решетки испо-
ведальни, наносит непоправимый вред своей душе 
и своей миссии. И здесь мы, без сомнения, видим 
одну из важнейших причин того многостороннего 
кризиса, в котором священство оказалось в послед-
ние пятьдесят лет. Совершенно особая благодать 
священства состоит как раз-таки в том, что священ-
ник может чувствовать себя «дома» по обе стороны 
решетки исповедальни: как кающийся грешник и 
как служитель прощения. Когда священник отдаля-
ется от исповедальни, то тем самым наносит огром-
ный вред своей внутренней сути. Таинство покая-
ния – это одно из лучших мест для углубления само-
тождественности священника, призванного сделать 
так, чтобы он сам и его верные пришли к полноте 
Христовой…

Поэтому, по-моему, кандидата в священство 
можно считать достаточно духовно зре-

лым для получения рукоположения лишь тогда, ког-
да он регулярно, как минимум, раз в месяц присту-
пает к таинству примирения. Действительно, имен-
но в таинстве покаяния я встречаюсь с милосерд-
ным Отцом, готовым дать мне самые драгоценные 
дары… Но когда кто-то из-за недостаточно частой 
исповеди фактически говорит Отцу: «Оставь Себе 
Свои драгоценные дары! Мне не нужны ни они, ни 
Ты Сам!», он перестает быть сыном, потому что сам 
отрекается от отцовства Бога, не желая более полу-
чать Его драгоценные дары. А если кто-то перестает 
быть сыном небесного Отца, он не может стать свя-
щенником, потому что священник – это, во-первых, 
сын Отца по крещению, а во-вторых, по рукоположе-
нию со Христом сын с Сыном. Лишь в этом случае он 
может быть братом для всех.

Переход от обращения к миссии может, в пер-
вую очередь, проявиться в том, что я перехо-

жу от одной стороны решетки исповедальни к другой, 

Утрата таинства покаяния - корень 
всего зла в жизни Церкви
По случаю прошед-
шей в Риме междуна-
родной встречи свя-
щенников, приуро-
ченной к завершению 
Года священства, кар-
динал Иоахим Майс-
нер провел конфе-
ренцию на тему: «Об-
ращение и миссия». 
Ниже мы предлагаем 
вам сокращенный ва-
риант текста этой кон-
ференции.
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со стороны кающегося грешника на сторону испо-
ведующего. Утрата таинства покаяния – вот корень 
всего зла в жизни Церкви и в жизни священника. Так 
называемый кризис таинства покаяния вызван не 
только тем, что люди больше не приходят исповедо-
ваться, но и тем, что в исповедальне больше нет нас, 
священников. Исповедальня, в которой есть священ-
ник в пустой церкви – это самый выразительный знак 
терпения ждущего Бога. Таков уж Бог: Он ждет нас 
всю нашу жизнь. За тридцать пять лет моего священ-
нического служения я знал множество поразитель-
ных примеров священников, которые целыми днями 
проводили в исповедальне, так и не дождавшись ни 
одного кающегося, пока, наконец, после многих меся-
цев или лет ожиданий не появится, наконец, первый 
грешник или первая грешница. Именно так разреша-
лась ситуация. С этого момента исповедальня стано-
вилась весьма популярным местом. Здесь священник 
должен отложить в сторону все свои замыслы груп-
пового душепопечения, чтобы спуститься до лич-
ностных нужд каждого. Здесь он должен не столько 
говорить, сколько слушать. Фурункул можно выле-
чить лишь тогда, когда гною позволят вытечь до кон-
ца. Израненное сердце человека можно вылечить 
лишь тогда, когда из него вытечет вся грязь, т.е. ког-
да ему позволят излиться до конца. А это возможно 
лишь в том случае, если есть кто-то, кто выслушает, 
и при этом в абсолютной тайне исповеди. Важнейшее 
для исповедника – не говорить, а слушать. Сколько 
душевных импульсов получает священник, отправ-
ляя таинство исповеди, и все они могут помочь ему 
следовать за Христом. В исповедальне он сможет 
почувствовать и осознать, насколько опередили его 
в следовании за Христом простые верные-католики – 
мужчины, женщины и дети.

Мы должны спросить себя: с кем говорят люди, 
говоря со мной? С Иисусом Христом, бес-

конечно любящим человечество, или же с каким-то 
личным богословским мнением или сожалением над 
состоянием Церкви и мира? Через нас они общаются 
с Иисусом Христом? Если ответ: «да», то они прихо-
дят к нам. Они рассказывают друг другу о таком свя-
щеннике. Они говорят о нем примерно в следующих 
выражениях: «С ним можно поговорить. Он меня 
понимает. Он действительно может помочь». Я глу-
боко убежден, что люди по-настоящему тоскуют о 
таких священниках, в которых они могли бы поисти-
не встретить Христа, освобождающего от всех пут и 
привязывающего к Себе.

Самым великим, наверное, исповедником 
нашей Церкви был святой арсский пастырь… 

Его ежедневное служение примирения в исповедаль-
не Арса сделало его великим миссионером для всего 
мира. Не зря говорят, что этот священник духовно 
победил Французскую революцию…

Прощение Божье примиряет нас с Ним, с нами 
самими, с нашими братьями и сестрами и со 

всем миром. Оно делает нас настоящими миссионе-
рами.

Верите ли вы в это, дорогие братья? Попробуйте, 
и сегодня же!

+ Иоахим кардинал Майснер,
         архиепископ Кельнский■

 

Эти странные  
        каникулы

Отец Луиджи Джуссани, основатель движения 
«Comunione e Liberazione», размышляя о цен-
ности свободного времени, говорил: «Самая 
великая ценность человека… проявляется в 
свободном времени и утверждается в нем из-
умительным образом. Способ молитвы, вер-
ность ей, истинность отношений, самоотда-
ча, вкус к вещам, простота в подходе к реаль-
ности, трепет и сострадание к окружающим 
- все это становится более очевидным во вре-
мя каникул, нежели в течение всего года… Ка-
никулы - это что-то важное, прежде всего, это 
подразумевает внимание в выборе компа-
нии и места, но особенно это связано с обра-
зом проживания: если каникулы тебе никак 
не напоминают о том, что ты хотел бы боль-
ше всего помнить, не делают тебя более чело-
вечным к другим, но превращают тебя в ин-
стинкт, если не помогают тебе научиться смо-
треть на природу глубоким взглядом, если 
не позволяют тебе жертвовать с радостью, то 
свободное время не обретает своей цели».

Как всегда, в начале 
июля компания друзей из 
общины CL предложила 
своим близким, колле-
гам, тем, кого Бог поста-
вил рядом в течение это-
го года, прожить вме-
сте несколько дней, и 109 
человек (возраст от вось-
ми месяцев до шестиде-
сяти пяти, школьники, 
студенты, рабочие, биз-
несмены, педагоги и др.) 
отправились в это при-
ключение в казахстан-
скую Швейцарию, кото-
рая вольно раскинулась 
среди степи, в край голу-
бых озер и гор, устрем-
ленных к небу. «Желая 
невозможного»… что-
бы открыть путь кани-
кул под таким назва-
нием друзья из Алма-

ты поставили отрывок 
из пьесы «Калигула» А. 
Камю. Асет Шутенов в 
роли главного героя рас-
сказывал о жажде чело-
веческой души, кото-
рая знакома каждому 
сидящему в зале. Знако-
ма, но понята ли, приня-
та ли как искра и усло-
вие жизни? Это предло-
жение для всех каникул: 
желать невозможного в 
опыте каждого обстоя-
тельства. Итак, коман-
ды варваров и рим-
лян отправляются за 
Луной, строят акведуки 
и корабли, соревнуются 
в знаниях древней исто-
рии, охотятся и ловят 
добычу, а внутри все-
го этого увлекательного 
действа человек, кото-
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Вера молодых

рый рискует и начина-
ет жить по-настоящему, 
до конца. … Движе-
нию в Казахстане 16 лет. 
Те, кто встретил друж-
бу через священников, 
приехавших из Италии 
в конце 90-х, уже закон-
чили школу, универси-
теты, начали работать, 
создали семьи, у многих 
родились дети. Кроме 
того, что они прибыли 
на каникулы в полном 
составе, многие при-

гласили в эти дни сво-
их родителей. Их при-
сутствие было тем, что 
отличало эти канику-
лы от предшествующих. 
Глядя на них, я благо-
дарила Бога за ту благо-
дать, которую Он дает и 
детям, и родителям. Зна-
ком этой благодати была 
радость, светившаяся в 
глазах родителей, впер-
вые в жизни певших, 
игравших, поднимав-
шихся в горы вместе со 
своими повзрослевши-
ми в опыте веры детьми.

В последний вечер с 
администратором сто-
ловой состоялся такой 
диалог:

- Кто вы?
- Друзья.
- У меня есть тоже 

5-6 друзей, но не сто с 
лишним… Скажите, кто 
вы…

- Мы друзья, кото-
рым интересно жить и 

разделять жизнь друг 
с другом. Вот, напри-
мер, здесь вся моя семья, 
коллеги по работе, дру-
зья моих детей…16 лет 
назад…- и я пытаюсь 
рассказать о том, как 
родилась дружба в Кара-
ганде.

- Ну хорошо, я все 
равно ничего не понял…

- Приходите вече-
ром к нам на встречу, 
это надо прожить и уви-
деть…

Невдомек этому чело-
веку, что встреча со Хри-
стом изменяет жизнь 
настолько, что делает 
близким всё, что дает-
ся каждый день. Настоя-
щая община становится 
местом встречи, где каж-
дый чувствует себя при-
нятым, независимо от 
традиции и вероиспове-
дания. Не исключая дра-
мы отношения с Тайной, 
жизнь становится пол-
ной чудес и ликования 
сердца. Не случайно М. 
Шагал писал: «Я прожил 
жизнь в предощущенье 
чуда, и как говорят наши 
мудрецы: Божествен-
ное не находится в месте 
печали, лишь в месте 
радости».

Пять дней пролете-
ли незаметно. Каждый 
был каким-то образом 
затронут тем, что прои-
зошло в это время. Для 
меня было ясно, «кто 

следует тому, что Тай-
на совершает на глазах, 
тот расцветает, а кто не 
позволяет, чтобы то, что 
происходит, рождало 
его, тот гниет». Поэто-
му с каникул я уезжала с 
обновленным желанием 
жить, быть Его, отдать 
всё, что у меня есть Тому, 
Кто спас мою жизнь.

Катя: Для меня 
эти каникулы стали 
школой, которая помо-

гает мне сейчас отвечать 
«да» каждому событию в 
моей жизни, относиться 
ответственно к тому, что 
происходит в моей жиз-
ни, проживать каждый 
день, отвечая на вопрос 
«чего я хочу?». Пони-
маю, что благодаря тому, 
что я желаю, на первый 
взгляд, чего-то невоз-
можного, это помога-
ет мне двигаться даль-
ше еще с большим жела-
нием. 

Вика: Решила напи-
сать вам «пару строк» о 
каникулах. чем они ста-
ли для меня. Знаете, я 
очень рада, что жила там, 
именно с тем, с кем жила: 
с Машей, Аней и Сань-
кой, потому что, благо-
даря им, во мне нача-
лась большая работа. 
Когда до каникул я слы-
шала, что друзья встре-

чаются, ходят куда-то, 
придумывают какие-то 
прикольные вещи, мне 
так хотелось быть там, 
но что-то сделать для 
этих встреч я не хотела.
позвонить, напроситься 
и пойти с ними, я про-
сто не могла. На канику-
лах я старалась всё вре-
мя прицепиться к ним: 
куда-то пойти, что-то 
сделать. И благодаря 
этому я узнавала какие-
то новые вещи, места... 
Когда я приехала с кани-
кул, у меня был выбор: 
закрыться в себе, сидеть 
дома, ничего не делать 
и не знать или идти 
куда-то, узнавать что-
то новое и жить именно 
«в движении». Однаж-
ды я шла по улице и уви-
дела трех мальчишек, 
совсем маленьких, лет 
по 6-7, у них была такая 
ситуация: они спорили 
о чем-то, и один из них 
как будто оправдывал-
ся, а двое смеялись над 
ним. Потом двое побе-
жали куда-то радостные, 
с визгом, а тот, третий, 
сначала вроде бы тоже 
побежал, а потом оста-
новился и обиженный 
пошел в другую сторо-
ну. И начал один, груст-
ный играть с деревья-
ми. Я поняла, что я такая 
же, как он - вроде бы 
иду куда-то за кем-то, к 
чему-то новому, а потом 
останавливаюсь, разво-
рачиваюсь, иду в проти-
воположном направле-
нии и занимаюсь чем-то 
непонятным, неопреде-
ленным и становлюсь 
нерадостной. Сейчас я 
понимаю: либо я иду за 
Кем-то, Кто сделает меня 
радостной, либо я буду 
несчастливой и буду 
заниматься какими-то 
неинтересными и нико-
му не нужными вещами. 
Благодаря каникулам и 
девчонкам, с которыми 
жила, я четко поняла, 
в какую сторону я хочу 
идти.

CL ■

Радостная встреча друзей.
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ти семьдесят, я все-таки очути-
лась здесь, в Казахстане. Конеч-
но, дают знать о себе кое-какие 
проблемы, свойственные столь 
почтенному возрасту. Но я впол-
не с ними справляюсь и жертвую 
все за наш балхашский приход. 
В этом мне помогает Иисус и с. 
Яна, с которой мы вместе рабо-
таем.

→ Я знаю, что история Ваше-
го призвания очень интерес-
на и связана с Вашей родствен-
ницей. Расскажите о ней, пожа-
луйста, нашим читателям.

С сестрами нашей конгрега-
ции я впервые встретилась, ког-
да мне было всего семь лет. Они 
пришли в нашу деревню, чтобы 
собирать милостыню для сирот. 
Это было через два года после 
войны. Я провожала монахинь 
до соседних деревень (в Слова-

кии расстояния между селениями 
порой бывают не более 2–3 км.). 
До сих пор помню, как за дерев-
ней сестры разулись и пошли 
босиком. Я сделала то же самое и 
заявила: «Я тоже буду монахиней. 
Монахиней и учительницей».

И с тех пор эта мысль не поки-
дала меня. Хотя многие годы 

Свидетельство

→ Как получилось, что Вы 
оказались в Казахстане, и в 
довольно зрелом возрасте?

Первоначально меня долж-
ны были направить на два меся-
ца на новое место нашего служе-
ния – в детский дом в г. Капша-
гае в помощь уже трудившимся 
там двум сестрам. Одновременно, 
две другие монахини собирались в 
г. Балхаш, но перед самым отъез-
дом у одной из них тяжело заболе-
ла мама. Сестре пришлось задер-
жаться, а мне предложили на вре-
мя подменить ее, и эта «подмена» 
длится уже девять месяцев.

→ Вы мечтали до этого рабо-
тать на миссии или где-то за пре-
делами Словакии?

Еще в детстве я с упоением 
читала журнал «Голоса миссии», 
мечтая стать миссионеркой и в 
какой-нибудь далекой-далекой 
стране и ухаживать за сиротами. 
Но моя молодость прошла в стра-
не, где религия преследовалась, 
так что мои грезы о миссии в ито-
ге растворились, как сон.

Однако, когда Конгрегация 
школьных сестер нашей Влады-
чицы, к которой я принадлежу, 
пять лет тому назад получила 
предложение работать в Балхаше, 
то я вновь затосковала по мис-
сии. Попросила настоятельниц 
направить меня, но мне отказа-
ли. Может быть, потому что мне 
к тому времени исполнилось уже 
64, и состояние здоровья было 
соответствующим. И посмо-
трите! Сейчас, когда мне поч-

потом я не видела ни одной живой 
монахини. Коммунисты закры-
ли монастыри, и я узнавала толь-
ко из книг о монашеской жизни, 
хотя стремление к ней не покида-
ло меня.

В тринадцать лет я поступила 
в Педагогическую школу в Трен-
чине. В здании этого учебного 
заведения в прошлом распола-
гался монастырь, монахинь кото-
рого насильно вывезли куда-то. 
Я часто думала над тем, какие 
сестры здесь жили, не зная, что 
это была как раз моя тепершняя 
конгрегация. Однажды мне при-
снился сон. На школьном (т.е. 
бывшем монастырском) дворе у 
пещеры Лурдской Богоматери, 
в которой уже не было статуи, я 
увидела женщину в монашеском 
облачении. «Ты – Бернадетта?», 
– спросила я. Она отрицательно 
покачала головой и ушла. С тех 
пор, когда никто меня не видел, я 
надевала на голову такой же плат, 
какой видела во сне. Но живую 
сестру мне встретить так и не уда-
валось.

Закончив школу, я стала учи-
тельницей. Работала с молоды-
ми людьми. Настало время, когда 
девушкам пора подумать о заму-
жестве. Я особо о нем не мечтала, 
но Бог дал мне повстречать хоро-
шего верующего парня, и вско-
ре я начала торговаться: «Господи 
Иисусе, Сам видишь – монасты-
рей нет; давай, я отдам полсерд-
ца Тебе, а полсердца – ему». И, 

Я чувствовала, что 
Бог ждет от меня, что 
я отдам Ему все свое 
сердце. 

Я жила в стране, где 
религия преследовалась

Хотя сестра Иноцента в Казахстане проработала недол-
гое время, но пребывание здесь стало для нее свер-
шением давней мечты и воли Бога, видящего жела-
ние нашего сердца и исполняющего его в наилуч-
шее для нас время. Сестра с Божьей помощью про-
работала в школе 45 лет, и 33 года из них – при ком-
мунистах. В это нелегкое время она старалась воспи-
тывать детей в духе христианской нравственности, а 
также тайно готовила своих коллег и их детей к таин-
ствам, организовывала тайные крещения и венчания.

Но я продолжала жить надеждой на то, 
что однажды стану монахиней.
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тем не менее, я чувствовала, чего 
Бог ждет от меня: что я отдам Ему 
все свое сердце, а потому со слеза-
ми и душевной болью все же рас-
сталась с тем молодым человеком, 
хотя до сих пор ощущаю чистые 
дружеские чувства к нему.

Уже многим позднее я поня-
ла, как мудр Господь и зачем Он 
поставил на моем пути того пар-
ня. После расставания с ним 
я решительно отбросила вся-
кие мысли о браке и, хотя меня 
постоянно окружали молодые 
люди, которых было немало, про-
должала жить надеждой на то, 
что однажды стану монахиней.

Наступил 1968 г. – начало 
недолгого периода «социализма 
с человеческим лицом» или так 
называемой «дубчековской сво-
боды». В Словакию с чешского 
пограничья, куда вывозили мона-
хинь, смогли вернуться и продол-
жить свою деятельность неко-
торые конгрегации. И тогда я у 
одной из своих подружек встре-
тила ее родную сестру – мона-
хиню, которая впервые за мно-
гие годы смогла навестить род-
ных. Представьте себе, какой шок 
я испытала, увидев монахиню из 
своего сна. Еще больше я изуми-
лась, когда она сказала, что в те 
времена, когда мне приснился тот 

сон, они одевались совсем иначе. 
Но ведь я видела сестру именно в 
таком облачении, в котором она 
была сейчас и которое мы до сих 
пор носим! Это была монахиня из 
того самого монастыря, который 
затем был превращен в мою педа-
гогическую школу. Так завяза-
лись мои контакты со Школьны-
ми сестрами нашей Владычицы.

И еще один очень важный 
момент в моей жизни. В мой соро-
калетний юбилей меня пришла 
поздравлять крестная. В молодо-
сти она хотела стать францискан-
кой, но в новициате тяжело забо-
лела, и ее отпустили домой уми-

рать. Она не умерла, но по состо-
янию здоровья в монастырь вер-
нуться уже не смогла. Я призна-
лась ей в моем желании посвя-
тить себя Богу, и тогда она вос-
кликнула: «Неужели исполнится 
то, чего я желала при твоем кре-
щении?!» Я в удивлении спроси-

ла, что же это было за желание, а 
она ответила: «Когда я несла тебя, 
однодневную малышку, к креще-
нию, то молилась: „Господи, раз уж 
ты не забрал меня, то возьми хотя 
бы ее“». Именно поэтому она дала 
мне свое монашеское имя Иноцен-
ция. Господь услышал ее молитву, 
а я лишь много лет спустя поняла, 
когда зародилось мое призвание и 
почему с детства мечтала о мона-
шеской жизни. Как мне хотелось 
сказать тогда своей крестной, что 
я уже монахиня, но в те годы гово-
рить о монашестве значило под-
вергать опасности себя и других 
сестер.

→ Значит, Вы поступили в 
монастырь еще во времена ком-
мунизма. Как Вам удавалось 
вести монашескую жизнь в усло-
виях того режима, который не 
разрешал публично проявлять 
свою религиозную принадлеж-
ность?

Конечно, при коммунистах 
монахиням приходилось нелегко. 
В 1950 г. монастыри были ликви-
дированы. Сестер свезли в лагеря, 
а затем отправили в Чехию, где 
они работали на фабриках или в 
полях. Многие оказались в тюрь-
ме. Все делалось для того, что-
бы заставить монашествующих 

Все проблемы, 
свойственные столь 
почтенному возрасту, 
я жертвую за наш 
балхашский приход. 

Свидетельство

Репитиция сценки. 
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Свидетельство

вернуться к мирской жизни. Из 
нашей конгрегации не ушла ни 
одна монахиня. Все остались вер-
ны своим обетам.

В период краткой оттепели 
1968–1969 гг. сестры могли рабо-
тать с умственно и физически 
неполноценными детьми или в 
домах престарелых. Но религиоз-
ная и гражданская свобода ока-
залась недолговечной. Демокра-
тизацию прервало вторжение в 
бывшую Чехословакию войск 
Варшавского договора, и настало 
время жесткой «нормализации». 
Сестры уже не могли занимать-
ся той деятельностью, что была 
заложена в харизмах их конгрега-
ций. Запрещено было принимать 
новых кандидаток. И все же кон-
грегации вопреки всему не исчез-
ли. Кандидаток принимали тай-
но, и одной из таких стала я. Об 
этом не знал никто – ни родите-
ли, ни братья и сестры. Сообра-
жения безопасности не позволя-
ли говорить кому-либо. С сестра-
ми мы встречались тайно. Духов-
ные упражнения у нас проходили 
тоже тайно. Иногда нелегко было, 
уезжая на несколько дней из дома, 
не сказать правду. Трудно было 
объяснить, например, и то, поче-
му я живу так скромно, не поку-
паю тех или иных вещей, одева-
юсь так просто, не хожу туда-то и 
туда-то.

Но, несмотря ни на что, мы все 
же старались хранить верность 
своим обетам и соблюдать уставы 
наших конгрегаций в любых усло-
виях, даже, если это было очень 
тяжело. Нас поддерживало созна-
ние того, что мы принадлежим 
Иисусу, что Он с нами и наши 
сестры, живущие в монастырях, 
молятся о нас. Каждая встреча с 
ними помогала мне справляться 
со всеми трудностями, в том чис-
ле и в школе.

Учителя в те времена должны 
были быть убежденными атеиста-
ми. Я не могла открыто исповедо-
вать свою веру, но никогда от нее 
не отрекалась. С Божьей помо-
щью проработала в школе 45 лет, 
и 33 года из них – при коммуни-
стах. В церковь ходила подальше 
от своего поселка: не потому, что 
боялась, а потому, что епископы 
и наши настоятельницы считали, 
что важно, чтобы в школе оста-
лись верующие учителя.

Детей старалась воспиты-
вать в духе христианской нрав-
ственности, любви друг к дру-
гу и взаимопомощи, поддержи-
вать дружелюбную атмосферу в 
классе. Во время школьных экс-
курсий и классных часов орга-
низовывала посещение церквей 
и помощь нуждающимся. Перед 
Рождеством мы готовили елоч-
ку добрых дел, а к 8 марта – цве-
точки добрых поступков. На уро-
ках истории антирелигиозные 
темы я представляла в духе исти-
ны. Среди моих бывших учеников 
на сегодня есть шесть священни-
ков и две монахини. Я знала об их 
призвании и молилась о них.

Я также тайно готовила сво-
их коллег и их детей к таинствам, 
организовывала тайные креще-
ния и венчания. Вместе с други-
ми учителями мы организова-
ли кружки живого розария, при-
чем члены этих кружков не знали 
друг друга: познакомились только 
с приходом свободы. Мое началь-
ство и коллеги знали о моей вере, 
но никто так и не выдал меня. Но 
это требовало добросовестной 
работы и хороших отношений 
с коллективом и детьми. Время 
было нелегкое, но зато таинствен-
ное и прекрасное, изобилующее 
изумительной помощью Божьей.

В 1989 г. у нас произошла так 
называемая «Бархатная револю-
ция». Режим пал, и пришла сво-
бода, в том числе и религиоз-
ная. В монастырях вновь забур-
лила жизнь. Мы смогли надеть 
монашеское облачение и откры-

то влиться в свои конгрегации. 
Наша харизма – это школьное 
обучение, и по пожеланиям роди-
телей в 1991 г. в г. Нове-М     есто-
над-Вагом мы возобновили рабо-
ту церковной школы, закрытой в 
1945 г. Меня назначили ее дирек-
тором, а большинство учите-
лей были монахинями из нашей 
конгрегации. Среди них была и 
сестра Яна, работающая сейчас 
здесь, в Казахстане. Кроме основ-
ной школы, мы открыли так-
же гимназию. Оба учебных заве-
дения очень скоро стали поль-
зоваться хорошей репутацией, и 
на сегодня принадлежат к числу 
школ с самыми высокими пока-
зателями. Сестры нашей конгре-
гации работают учительницами 
в других церковных школах или 
преподают катехизис в государ-
ственных учебных заведениях. 
Так мы вернулись к нашей пер-
воначально харизме - воспита-
нию детей и молодежи. Престаре-
лые и больные монахини достой-
но доживают отпущенные им дни 
в нашем доме в г. Бецкове, окру-
женные заботой младших сестер.

Я благодарна Богу за то, что Он 
призвал меня, что свое призва-
ние я могу осуществлять именно 
в Конгрегации школьных сестер 
нашей Владычицы и что на склоне 
моих лет исполнилась, наконец, 
детская мечта о миссиях исполни-
лась именно здесь, в Казахстане, 
пусть даже на несколько месяцев. 

с. Я. Сумиласова (OSF) ■
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Жизнь Церкви

Как и во все предыдущие 
годы, утром 15 августа 2010 г. 
Папа Бенедикт XVI отслужил 
Мессу Успения Пресвятой Бого-
родицы в своей летней рези-
денции в г. Кастель Гандольфо, 
в местной приходской церкви 
в присутствии членов админи-
страции городка и его жителей. 
Праздник призван напомнить 
нам, - сказал понтифик в своей 
проповеди, - что Мария, подоб-
но Своему Сыну, уже победи-
ла смерть и торжествует в славе 
небесной во всей полноте Своего 
существа, «душой и телом».

Далее Святой Отец сосредото-
чился на анализе понятия «небе-
са». Чаще всего это понятие ассо-
циируется с неким местом в про-
странстве, однако на самом деле 
все обстоит куда сложнее.

«Сегодня мы все знаем, что 
понятие “небеса” не относит-
ся к какому-либо месту вселен-
ной, к звездам или чему-нибудь 
в этом роде, - сказал Бенедикт 
XVI. - Этот термин, скорее, под-
разумевает нечто в высшей степе-
ни возвышенное, то, что не может 
быть выражено ограниченными 
человеческими понятиями. Упо-
миная “небеса”, мы констатиру-
ем, что Бог стал нам близок, что 
Он не оставляет нас в смерти и 
после смерти, что Он дарит нам 
вечность, что у Него есть “место” 
для нас и что этим “местом” явля-
ется Он Сам. Бог никогда не пре-
йдет, а все мы существуем силой 
Его вечной любви. Мы существу-
ем потому, что Он возлюбил нас и 
силой Своей мысли призвал нас к 
бытию. Мы существуем в замыс-
ле и любви Бога. Мы существу-
ем в Нем в полноте реальности, а 
не только в виде “тени”. Мы бла-
годушествуем, мы полны надеж-
ды и внутренне удовлетворены 
постольку, поскольку в Боге, в Его 
замысле и любви, сберегается не 
только наша “тень”. На самом деле 
в Нем, в Его творческой любви мы 
пребываем и входим в вечность 

всей нашей жиз-
нью, всем нашим 
существованием».

Любовь Божия 
объемлет все-
го человека, - про-
должил Папа, 
- с его страдани-
ем и любовью, с 
его надеждой и 
радостью, но и с 
его печалью. Вся 
жизнь верующего 
проходит очище-
ние перед Богом и 
только после это-
го он наследует 
вечность. Ничто 
из того, что нам 
дорого, не подвер-
гнется уничтоже-
нию, напротив, оно 
будет увековечено 
Божией любовью. 
В этом и заключа-
ется главная мысль 
торжества Успения 
Пресвятой Богородицы, - подвел 
итог Бенедикт XVI.

Понтифик продолжил свои 
размышления в ходе катехе-
зы после полуденной молит-
вы «Angelus». Мария, хотя и взя-
та на небеса, - сказал он, - тем 
не менее не перестает исполнять 
Свое молитвенное и заступни-
ческое служение. Богородичное 
благочестие было свойственно 
Церкви с первых же дней ее суще-
ствования, а его следствием ста-
ли многочисленные литургиче-
ские праздники в честь Марии и 
возникновение соответствующей 
культуры.

«Во все времена художники с 
помощью кисти и резца стреми-
лись выразить святость Богоро-
дицы, украшая церкви и часовни, 
- отметил Бенедикт XVI. - Поэ-
ты, писатели, музыканты про-
славляли Пречистую Деву гим-
нами и литургическими песнопе-
ниями. От востока до запада весь 
народ Божий взывал к Пресвятой 

Небесной Матери, сжимающей 
в объятиях Божия Сына, в поис-
ках заступничества, что и нашло 
свое выражение в словах извест-
ной молитвы: “Под Твою защиту 
прибегаем, Пресвятая Богороди-
ца. Не презри молений наших в 
скорбях наших, но от всех опас-
ностей избавляй нас всегда, Дева 
преславная и благословенная”».

Именно эта вера народа Божия 
побудила Папу Пия XII провоз-
гласить догмат о Взятии на небо 
Пресвятой Богородицы. Бене-
дикт XVI напомнил присутствую-
щим, что как раз в текущем году 
мы будем отмечать 60-ю годовщи-
ну опубликования Апостольской 
Конституции «Munificentissimus 
Deus» (Всемилостивый Бог), в 
которой содержалось «возвеще-
ние, пояснение и определение 
Богооткровенного догмата, что 
Непорочная Богородица и При-
снодева Мария, завершив путь 
Своей земной жизни, была взята 
телом и душой в небесную славу».

Agnus ■

Успение Богородицы
Бенедикт XVI о значении праздника 
Успения Богородицы
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В Ливане насчитыва-
ется восемнадцать заре-
гистрированных кон-
фессий: четырнадцать 
восточно-христианских 
Церквей и четыре 
исламские деномина-
ции. У каждой из них 
есть свои праздники, 
на время которых пре-
кращают свою рабо-
ту учреждения, школы, 
университеты и ком-
мерческие предприятия. 
Группа христианских 
и исламских интеллек-
туалов при содействии 
ЮНЕСКО подготовила 
книгу, в которой разъ-
ясняется смысл каждо-
го религиозного торже-
ства и обычаев, связан-
ных с их праздновани-
ем. Дело в том, что, по 
мнению авторов, ливан-
ское общество нуждает-
ся в общей религиозной 
культуре, которая пита-
ла бы общее националь-
ное самосознание.

Культура Лива-
на несклонна ни зату-
шевывать, ни игнори-
ровать различия. Она 
стремится скорее вос-
питать в своих носите-
лях признание и прия-
тие их, уважение к ним 
и взаимное сотрудниче-
ство в духе подлинно-
го милосердия. Таким 
образом, для ливанско-
го общества характерен 
поиск общих высших 
человеческих ценно-
стей, в том числе и рели-
гиозных. В этом смыс-
ле то уважение, почте-
ние и та любовь, с кото-
рой христиане и мусуль-
мане взирают на Марию, 
являются одной из неот-

ъемлемых составляю-
щих их верований. Свя-
тое Евангелие называет 
Марию «благодати пол-
ной», а Коран именует 
ее «избранной… из жен-
щин».

Ее имя тридцать 
четыре раза упоминается 
в Коране в двадцати раз-
личных сурах. Одна из 
них – Сура Марии, состо-
ящая из девяноста вось-
ми стихов – посвящена 
исключительно ей. Упо-
мянутые отрывки свя-
щенной книги ислама 
описывают Матерь Иису-
са на различных этапах 
ее жизни: в утробе мате-
ри, в момент ангельско-
го благовестия, при рож-
дении Ребенка и в начале 
миссии ее Сына.

Стихи 35-37 Суры о 
доме Имрана представ-
ляют семью Марии до 
ее рождения. Здесь рас-
сказывается о том, что 
ее мать, жена Имрана, 
узнав о своей беремен-

ности, посвятила ребен-
ка Богу, моля принять ее 
обет. Но родилась девоч-
ка, что стало настоя-
щим разочарованием для 
матери, ожидавшей сына, 
который, по ее мнению, 
лучше смог бы послу-
жить Богу. Все свое горе 
она вложила в молитву 
к Всевышнему, говоря: 
«Господи, я дала жизнь 
ей – женщине». Но Коран 
отмечает: «Богу хорошо 
было известно, кому она 
дала жизнь». Последнее 
замечание позволяет нам 
понять, что маленькая 
Мария – не просто девоч-
ка, как все другие. Далее 
говорится, что жена 
Имрана назвала девочку 
Марией и посвятила ее 
Богу, моля защитить дочь 
и ее потомство от сатаны. 
Это был второй обет. Бог 
ответил, что принимает 
приношение, т.е. малень-
кую Марию, «с милости-
вым благоволением…, и 
по благости Его она рос-

Мусульмане и христиане 
вокруг Марии

В Ливане, где вот уже три года христиане и мусульмане сообща празднуют Благовещение, орга-
низуя совместные мероприятия, правительство присвоило этому торжеству статус националь-
ного. В стране восемнадцати вероисповеданий почитание Матери Иисуса стало, таким образом, 
еще одним полем для диалога и углубления взаимопонимания между исламом и христианством.

ла прекрасной», полу-
чив в дар чистую и здо-
ровую жизнь. Всевыш-
ний поручил ее Заха-
рии, да будет мир с ним. 
Захария, подлинно веру-
ющий человек и аскет, 
принявший Марию как 
божественное повеление, 
был поражен знамени-
ем Божьим. Коран сооб-
щает, что «когда бы Заха-
рия ни приходил в храм, 
он находил ее всем обе-
спеченной». Храм был 
местом молитвы и бого-
почитания, и это значит, 
что Мария непрестанно 
молилась и поклонялась 
Богу. При этом по воле 
Божьей у нее всегда была 
пища и одежда. Захария 
был удивлен этой неисся-
каемостью пропитания. 
Более того, он никогда 
не приносил Марии еду 
и был уверен, что она ни 
в коем случае не покинет 
храм. Совершенно поня-
тен его вопрос в одном 
из стихов: «Откуда все 
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это у тебя?» Как сообща-
ет Коран, Мария отве-
тила, что все это ниспо-
сылается ей от Бога 
посредством ангелов. И 
это был ответ человека, 
верующего с уповани-
ем и искренностью: «От 
Бога…. Поистине, про-
питание Божье каждому, 
кому Он пожелает, без 
счета».

Недостижимое 
достоинство

После этого повество-
вания стихи 42-45 Суры 
о доме Имрана рассказы-
вают о первом («Мария, 
Бог избрал тебя и очи-
стил тебя; Он избрал 
тебя из всех женщин, 
Мария») и втором («Бог 
дарует тебе благую весть 
о Слове от Него, имя 
которому Мессия, Иисус, 
Сын Марии») благовеще-
нии ангелов Марии. Хри-
стос – Слово Божье и, в 
отличие от других, при-
ходит в этот мир не от 
обычного рожде-
ния и не от муж-
чины.

Стихи 16-21 
Суры Марии опи-
сывают дета-
ли благовеще-
ния, поясняя, как 
Бог послал Марии Свое-
го Духа в виде «человека 
без порока», и приводя 
диалог женщины с этим 
Духом.

Все упомянутые 
отрывки показыва-
ют, что в исламе Мария 
обладает достоинством, 
недостижимым ни для 
одной женщины, начи-
ная с Евы и вплоть до 
конца земного мира. 
Это может послужить 
основой для взаимопо-
нимания между мусуль-
манами и христианами. 
Именно общее почтение 
к Матери Иисуса дало 
толчок созданию коми-
тета Мусульманско-
хрис ти ан ской встречи 
вокруг Марии, органи-
зующего последние три 
года праздничные меро-
приятия, приуроченные 

к торжеству Благовеще-
ния. В этот день у алтаря 
церкви нашей Владычи-
цы при Джемгаурском 
колледже – крупней-
шем иезуитском учеб-
ном заведении в Ливане 
– звучат христианские и 
мусульманские молит-
вы. Во время последне-
го торжества Благове-
щения Национальный 
му суль ман ско-хрис ти-
ан ский комитет по диа-
логу, в котором пред-
ставлены все религиоз-
ные авторитеты стра-
ны, обратился к властям 
с инициативой о про-
возглашении этого тор-
жества национальным 
мусульманско-хрис ти-
ан ским праздником. 
Сначала комитет рабо-
тал над данным вопро-
сом вместе с бывшим 
п р ем ь е р - м и н ис т р ом 
Фуадом Синиорой, с 
энтузиазмом отклик-
нувшимся на это пред-
ложение и поручившим 

совету министров под-
готовить соответствую-
щий декрет. Но в итоге 
принятие декрета было 
отложено. Комитет 
предпринял повторную 
попытку при новом гла-
ве правительства Саа-
де Харири, также с одо-
брением отозвавшем-
ся об этой инициативе 
накануне своего визи-
та в Ватикан и встре-
чи с Папой Бенедиктом 
XVI 20 февраля 2010 
г. А уже восемь часов 
спустя премьеру уда-
лось провести декрет, 
объявлявший 25 марта 
национальным празд-
ником, и образовать 
министерский комитет, 
ответственный за орга-
низацию совместных 
м ус ул ь м а нс ко - х рис -

ти ан ских празднич-
ных церемоний. Ливан, 
ставший таким обра-
зом единственной во 
всем мире страной, где 
торжество Благовеще-
ния имеет националь-
ный статус, может гор-
диться также тем, что 
его столица Бейрут – 
единственный арабский 
город, где есть памят-
ник Иоанну Павлу II. 
И все это благодаря 
работе Национального 
му сульманско-хрис ти-
ан ско го комитета, стре-
мящегося развивать 
межрелигиозный диа-
лог и сделать Ливан 
образцом мирного сосу-
ществования христи-
ан и мусульман. И для 
меня большая честь 
являться генеральным 
секретарем этого коми-
тета.

Во время встречи 
Папы Бенедикта XVI с 
Саадом Харири реше-
ние относительно тор-
жества Благовещения 
стало отправной точкой 
для обсуждения вопро-
сов, касающихся поло-
жения и роли христи-
ан на Ближнем Востоке. 
Несомненно, эти важ-
ные и сложные пробле-
мы заслуживают само-
го пристального внима-
ния и глубоко анализа. 
Понтифик и ливанский 
премьер в ходе беседы 
пришли к единому мне-
нию относительно того, 
что именно порождае-
мый арабо-израильским 
конфликтом хаос явля-
ется главной причиной 
всех тех ужасных инци-
дентов, жертвами кото-
рых становятся христи-
ане.

Мохаммед Саммак ■
М. Саммак - советник верхов-

ного муфтия Ливанской Респу-
блики и секретарь Комитета 

мусульманско-христианского 
диалога. В 1995 г. он представ-

лял суннитскую общину на спе-
циальном синоде по Ливану, 
созванном в Ватикане Папой 

Иоанном Павлом II.

Молитва 
Богородице о 
примирении

Владычица 
наша, 

единственная 
наша надежда, 

молим Тебя, 
освети наш 

разум светом 
Твоей благодати, 

очисти его 
сиянием Твоей 

чистоты, 
согрей его 

теплотой Твоего 
присутствия. 
Примири всех 

нас с Твоим 
Сыном, чтобы 

мы удостоились 
приблизиться 
к сиянию Его 

славы. 

Аминь.

Руки Девы Марии, кото-
рые, по убеждению му-
сульман, защищают дом 
от зла.

В исламе Мария 
обладает достоинством, 
недостижимым ни для 
одной женщины.  
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5 сентября 
Двадцать третье рядовое воскресенье 

 
БЫТЬ УЧЕНИКОМ

Прем 9, 13-18; Пс 89(90); Флм 1, 9-10, 12-17; Лк 
14, 25-33

евангелие:
Иисус беседует с людьми, собравшимися вокруг 

Него, об их проблемах. Многие следуют за Ним толь-
ко лишь потому, что Иисус – известный учитель. Но 
ученики уже тогда знали, что сложные времена все 
ближе и ближе. Они уже в какой-то степени испыта-
ли на себе преследование со стороны властей.

В любых взаимоотношениях наступает время, 
когда вы должны определиться и решить, насколь-
ко они серьезны. Это именно то, что Иисус хочет 
нам сегодня сказать. Христианская жизнь не для тех, 
кто ищет популярности или беззаботного время-
провождения без каких-либо обязательств. Как нам 
объясняет Иисус, после крещения жизнь становит-
ся не проще, а, наоборот, сложнее. Что нам прежде 
казалось хорошим, на самом деле может разрушить 
наши небесные взаимоотношения. Господь пред-
лагает нам еще раз задуматься над этим. Ничто не 
должно мешать нашим отношениям с Ним. Поэто-
му мама и папа, муж и жена, дети, наши собствен-
ные потребности и желания должны быть на втором 
месте после Иисуса. Так строятся взаимоотношения 
Иисуса с Его возлюбленным Отцом. 

Мы должны желать подчинить Богу свою жизнь, 
желать сораспять ее Христу. Это может причинить 
нам боль. Но наше призвание в том, чтобы следовать 
воле Иисуса, не зависимо от того какие страдания 
или унижения мы будем при  этом претерпевать. 
Нам нужно покорить свой эгоизм, освободив место 
для Божьей воли. Это касается всех сфер нашей жиз-
ни, постепенно выравнивая ее, приводя нашу жизнь 
в порядок, мы поднимаемся все выше к Иисусу. И 
это дорого стоит -  это стоит нам всей нашей жизни. 

Иисус приводит яркие наглядные примеры, что-
бы мы задумались о цене следования за Ним еще до 
того, как начнем свой путь как ученики Христа. 

В Евангелии от Иоанна 6, 43-71 говорится, что 
многие люди испугались перспективы, которую им 
описал Иисус, и отошли от Него. Господь объясня-
ет нам, что, мысля по-человечески, невозможно сле-
довать за Ним. Это возможно только в животворя-
щем Божьем Духе. В Ин 6, 65 Иисус говорит: «Никто 
не может прийти ко Мне, если то не дано будет ему 
от Отца Моего». 

размышление:
Что наиболее всего впечатлило вас в прочтен-

ном отрывке из Евангелия? Есть ли в вашей жизни 
такой аспект, который вам непросто подчинить воле 
Иисуса?

Молитва:
Наполнитесь смирением и умиротворением в 

присутствии Бога и проведите прекрасное время 
в молитвенном общении с Ним. Попросите Госпо-
да помочь устроить вашу жизнь согласно Его воле. 
Обратитесь в молитве к Святому Духу о даровании 
вам силы и благодати для того, чтобы следовать за 
Иисусом несмотря ни на какие последствия. Устре-
мите свой взор на Иисуса. Вглядитесь в Него.

Прочтите отрывок из 1 Фес 5, 23-24 и ободри-
тесь словом, посланным нам: «Сам же Бог мира да 
освятит вас во всей полноте и ваш дух и душа и тело 
во всей целости да сохранится без порока в прише-
ствие Господа нашего Иисуса Христа. Верен Призы-
вающий вас, Который и сотворит сие».

созерцание:
Подумайте о примере полного подчинения себя 

Богу, который подает нам Иисус,. Он знал, что 
Небесный Отец любит Его совершенной любовью. 

Поразмышляйте о страданиях Иисуса на Кресте 
ради того, чтобы мы могли жить свободными от гре-
ха угодно Богу. 

12 сентября  
Двадцать четвертое рядовое воскресенье 

РАДОСТЬ НА НЕБЕСАХ
Исх 32, 7-11. 13-14; Пс 51(50) 1 Тим 1, 12-17; Лк 

15, 1-10

евангелие:
В отрывке из Евангелия мы читаем о новом недо-

вольстве религиозных властей. Св. евангелист Лука 
повествует, что иудейские лидеры критикуют Иису-
са за Его дружелюбное отношение к «грешникам», 
список которых возглавляют грешники. Иудеи их 
ненавидели, потому что они собирали налоги для 
язычников и завоевателей римлян. И в самом деле, 
один из учеников Иисуса был сборщиком налогов: 
мытарь – Левий, которого по традиции отождест-
вляют с Матфеем (Мк 2, 13-17). В 15 главе Еванге-
лия от Луки Иисус рассказывает фарисеям три прит-
чи: о пропавшей овце, потерянной монете и блуд-
ном сыне. В притче о потерянной овце Иисус обра-
щает наше внимание на то, что пастырь пойдет в 
самые дальние дали, чтобы только найти ту овеч-
ку, что пропала из его стада. Как же велика будет 
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его радость, когда он найдет ее и вернет под свою 
опеку и защиту. Притча о потерянной монете еще 
более усиливает суть мысли, которую хочет донести 
до нас Иисус. Снова теряется что-то, имеющее цен-
ность и значение. Женщина повсюду ищет пропажу, 
пока не находит ее. И не важно, что у нее есть девять 
других монет. То, что потеряно, должно быть найде-
но. Пастырь и женщина преисполняются огромной 
радости, когда потерянное возвращается им. Подоб-
ным образом ликуют небеса, когда приходит греш-
ник с сокрушенным сердцем и кается, ведь в этот 
момент разрушенные взаимоотношения восстанав-
ливаются.

Третья притча о потерянном сыне. Блудный сын 
возвращается нищим, растратив все наследство. В 
своем раскаянии он не ожидает ничего, лишь толь-
ко быть слугой отца. А отец тоскует по своему сыну 
и жаждет его возвращения. Завидев его издали, 
отец бежит навстречу сыну, протягивая к нему свои 
любящие руки. На радостях  в доме готовится боль-
шой праздник.

Реакция старшего брата напоминает нам ропот 
фарисеев. Иисус обращается к грешникам и радует-
ся их покаянию. Господь предупреждает Своих слу-
шателей (и нас), чтобы мы не чувствовали себя пра-
ведными и не поступали так, как будто лучше дру-
гих. Мы должны полагаться и уповать только на 
Божье милосердие и прощение.

размышление:
Какие моменты этих трех притч наиболее трону-

ли вас? Подумайте об отношении фарисеев в сравне-
нии с пастырем, женщиной и отцом из прочитанных 
сегодня притч. Чему это учит нас? 

Поразмышляйте над стихом: «Верно и всякого 
принятия достойно слово, что Христос Иисус при-
шел в мир спасти грешников, из которых я первый» 
(1 Тим 1, 15).

Молитва:
Воспользуйтесь словами из 50 псалма для вашей 

личной молитвы. Поблагодарите Бога за Его вели-
кое милосердие. Молитесь о том, чтобы «потерян-
ные овцы» вернулись к Иисусу. Святой Дух может 
подсказать вашему сердцу о ком нужно особенно 
молиться. 

созерцание:
Подумайте о роли пастыря и о том, какой путь 

он пройдет, чтобы найти свою овечку. Пусть любовь 
Великого Пастыря привлечет вас и обнимет вашу 
душу и сердце.

19 сентября 
Двадцать пятое рядовое воскресенье 

МУДРО ПОЛЬЗУЙСЯ СВОИМИ ТАЛАНТАМИ
Ам 8, 4-7; Пс 112(113); Лк 16, 1-13

евангелие:
Эту притчу довольно непросто интерпретиро-

вать. Как и во всех уже рассмотренных притчах, мы 
поставим основной акцент на главную мысль, не 

углубляясь в иллюстративные детали. Этот отрывок 
может быть рассмотрен и понят на разных уровнях, 
но мы сконцентрируемся только на двух основных 
моментах. 

Иисус побуждает нас быть верными управляю-
щими талантов и ресурсов, которые Он нам вверя-
ет, и особенно наших денег. Мы должны пользовать-
ся этими дарами мудро и рационально. Тем не менее, 
было бы неверно прийти к выводу, что Иисус одо-
бряет нечестные средства для достижения постав-
ленной задачи, это подтверждают и другие отрывки 
из Писания, включая сегодняшнее чтение из книги 
пророка Амоса.

Следующий важный момент, на который нуж-
но обратить внимание – необходимо твердо знать, 
кто наш господин, кто или что движет вами. Божьи-
ми ли принципами вы руководствуетесь в вашей 
повседневной жизни, или же ваши решения осно-
вываются на увиденном по телевидению или услы-
шанном из других средств массовой информации? 
На самом ли деле мы служим Богу или только самим 
себе? Иисус открывает нам, что мы должны сделать 
выбор: никто не может служить двум господам. 

размышление:
Поразмышляйте над тем, только ли Бог является 

вашим господином или же вы служите еще и другим 
господам. Подумайте, кто или что оказывает влия-
ние на ваши действия и мысли. 

Подумайте о том, насколько вы были верными и 
мудрыми в управлении ресурсами, которые вам вве-
рил Бог.

Попросите Бога показать вам возможности, 
которыми вы могли бы благословлять других людей, 
к примеру, проведя с ними свое время или поделив-
шись с ними тем, что вы имеете.

Молитва:
Пусть ваша сегодняшняя молитва будет постро-

ена на отрывке из 1 Тим 2, 1-8. В нем нас просят 
молиться о начальствующих. Попросите Бога руко-
водить ими и помочь им мудро пользоваться вла-
стью. Нас также призывают молиться о свободе 
жить согласно нашей вере. Это хорошая возмож-
ность помолиться о тех, кто живет в странах, где 
быть христианином трудно и опасно.

созерцание:
Прочтите Ам 8, 4-7 и поразмышляйте о том, 

какое место в Божьем сердце отведено бедным 
людям. Есть ли какие-нибудь практические шаги, 
которые вы можете предпринять в ответ на про-
чтенный отрывок? 

26 сентября 
Двадцать шестое рядовое воскресенье 

ЗАБОТЬТЕСЬ О БЕДНЫХ
Ам 6, 1. 4-7; Пс 145(146); 1 Тим 6, 11-16; Лк 16, 

19-31.

евангелие:
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На прошлой неделе мы размышляли о том, как 
хорошо распорядиться теми благами и талантами, 
которые нам щедро дарует Господь. Апостол Лука 
– единственный из Евангелистов, кто приводит в 
пример эту притчу, глубоко раскрывающую учение 
Иисуса. Кажется, что богатство, образно выражаясь, 
«ослепило» богача. Он видел, в каком жалком состо-
янии лежал Лазарь у ворот его роскошного дома. Он 
даже знал его по имени (24 стих), но ничего не пред-
принимал, чтобы помочь бедному страдальцу.

Все иудеи должны были знать, что Моисей и про-
роки учили о социальной ответственности бога-
тых, которые должны заботиться о бедных. Пребы-
вая в своем эгоизме, богатый человек не повиновал-
ся Божьему закону. И вот, по иронии судьбы, тот, 
кто и пальцем не пошевелил, чтобы помочь бедно-
му нищему, теперь просит Авраама послать Лазаря 
помочь ему!

Там, в аду, у богатого человека пробуждается чув-
ство сострадания к своей семье. Он переживает за 
своих братьев и просит Авраама послать Лазаря, 
чтобы предупредить их, так как не хочет, чтобы и 
они закончили так же, как он, и понесли наказание. 
Авраам отвечает, что у них есть Моисей и пророки, 
чтобы предупреждать их. Но богатому человеку это-
го недостаточно. Он полагает, что требуется нечто 
более драматичное: только воскресший из мертвых 
сможет убедить его семью. Авраам же дает ему крас-
норечивый ответ: «…если  бы кто и из мертвых вос-
крес, не поверят» (стих 31).  

Прошло какое-то время после того, как эти сло-
ва были произнесены, и Иисус сам умер и воскрес из 
мертвых. Проницательность Авраама оказалась вер-

Лето  - время отдыха, пора 
отпусков и каникул и важно это 
время не потратить в пустую, 
и посвятить свой отдых Богу. В 
июне и июле Aтырауская апо-
стольская администратура орга-
низовывала лагеря для детей, 
молодежи и взрослых в прихо-

ной и тогда, и в наши дни. Даже великое чудо не смо-
жет убедить тех, кто пренебрегает предупреждения-
ми Библии. К сожалению, многие сегодня отказыва-
ются верить в Божьего Сына Иисуса и служить Ему 
как своему любящему Господу.

размышление:
Что вам открыл Бог в сегодняшнем отрывке из 

Евангелия? Послушны ли вы Божьему повелению в 
разных сферах вашей жизни? 

Задумайтесь, воспринимаете ли вы серьезно при-
зыв помогать людям в нужде? Порой это означа-
ет гораздо больше, чем просто помочь кому-нибудь 
деньгами: можно посвятить кому-нибудь свое вре-
мя, ведь даже простой разговор и желание выслу-
шать другого тоже не менее ценно.

Сравните чтение из Евангелия со словами апо-
стола Павла в 1 Тим 6, 17-19.

Молитва:
Что говорится о Божьей заботе о бедных и убогих 

в 145 Пс? Помолитесь о том, чтобы в вашем сердце 
нашелся отклик на заботу об обездоленных людях. 
Помолитесь о людях, которые жертвуют своим вре-
менем и жизнью, чтобы помочь нуждающимся. 

созерцание:
Проведите время в созерцании Божия величия, 

описанного в 1 Тимофею 6,15-16. 

Материал Организации объединенных 
библейских Обществ (UBS)

Перевод Светланы Семеновой ■

Летние каникулы 
с Евангелием от Луки

дах городов Атырау и Уральска. 
Первый лагерь прошел с 14 по 19 
июня для детей из г. Уральска в г. 
Атырау в приходе Преображения 
Господня. С 23 июня по 3 июля 
прошел лагерь для детей в при-
ходе Пресвятой Богородицы неу-
станной помощи в г. Уральск. А с 7 
по 17 июля там же, при уральском 

приходе, был организован моло-
дежный церковный лагерь.

Целью лагерей было совме-
стить отдых, религиозное образо-
вание, воспитательную програм-
му и познакомить детей со Свя-
щенным Писанием, в особенно-
сти с Евангелием от Луки. Мы 
приготовили на каждые десять 

админис трат ура атырау
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Участники лагеря.
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дней десять отрывков из Еван-
гелия, вопросы к ним, символ 
дня и фигуру. Данная програм-
ма была составлена нами в виде 
тетради для индивидуальной и 
общей работы в группах. В этих 
тетрадях дети и молодежь могли 
делать свои личные записи. Мы 
хотели показать позитивную сто-
рону религиозного отдыха, про-
веденного в интенсивной рабо-
те, посвященной Богу. И в такой 
форме отдыха участники лаге-
ря могли раскрыть себя, узнать 
много полезного о себе, о дру-
гих, об окружающем их мире, о 
Боге и получить удовлетворение 
и радость от такой работы.

Следующим шагом ознакомле-
ния участников лагеря с Еванге-
лием от Луки было каждодневное 
чтение двух его глав. Чтобы реа-
лизовать наше намерение мы так 
составили распорядок дня, чтобы 
кроме времени на отдых, игры и 
развлечения, было определенное 
время на Мессу, молитву, встре-
чу в группах, резюме, где пред-
ставлялся усвоенный материал, 
и на подготовку к библейскому 
конкурсу на знание Евангелия от 
Луки. Окончательным закрепле-
нием были ежедневные сценки 
(пантомимы), которые представ-
ляли отрывок евангелия на этот 
день. В этих сценках дети и моло-
дежь могли найти и показать свои 
таланты, поделиться ими с други-
ми. В двух лагерях (в одном – для 
детей, а в другом – для молодежи) 
нам удалось провести конкурс на 
тему Евангелия от св. Луки.

В лагере для детей конкурс 
прошел следующим образом: 
командный конкурс, соревнова-
ние между группами, инди-
видуальный кон-
курс меж-

погоде мы часто ездили на при-
роду, купались, занимались спор-
том, сидели у костра, гуляли по 
городу, любуясь его достоприме-
чательностями. Но самым глав-
ным в эти дни были молитвы и 
Мессы в храме. 

Ежегодные каникулы для детей 
молодежи и взрослых прихожан 
являются для нас очень важным 
элементом нашей религиозной и 
воспитательной работы в Атыра-
уской апостольской администра-
туре. Благодарим всех тех, кто 
сделал возможен этот отдых стал. 
Обещаем помнить и молиться в 
наших приходах.

с. Вероника  Рембельска (CSSE)
Руслан■

ду тремя капитанами. Удалось 
провести конкурс рисунков сме-
шенной техники, в котором 
участники могли выразить свое 
видение, мысли, чувства и фанта-
зию в работах на одну из избран-
ных тем их Евангелия от Луки. В 
лагере для молодежи командный 
конкурс проходил в три раунда. 
Главным во всех этих конкурсах 
был не столько результат, победа 
или поражение, сколько воспи-
тание участников, для которых с 
каждым днем Евангелие станови-
лось все ближе и интересней, бла-
годаря чему они больше постига-
ли Иисуса, Его Личность, Его уче-
ние и Его жизнь.

Кроме религиозной програм-
мы, была и развлекательная. Бла-
годаря хорошей 
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Поющий молится дважды.

Встреча за круглым столом.
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архиепархия в ас тане

«Паломничество доверия» - такое название носил фестиваль молодежи, прошедший c 11 по 
15 августа в Озерном, куда съехались молодые люди со всего Казахстана. Нет ни одного при-
хода где бы не слышали о санктуарии Марии. Это место имеет много благодати Божьей, и 
каждый приехавший сюда желает вместе с Марией встретиться со Христом.

Началось все с регистрации 
участников, весь народ был поде-
лен на множество групп, в кото-
рых проходила работа и которые 
отвечали за порядок и дежурство 
во время этого фестиваля. Самое 
интересное началось в церкви, 
где брат Гислэн из общины  Тэзе, 
приветствовал молодежь. Ключе-
выми стали слова о благодати на 
казахстанской земле - о санктуа-
рии Девы Марии, где мы вместе 
можем приблизиться ко Христу.

В этот день мы вспоминали св. 
Клару. Еще в молодости она пере-
жила большие изменения в сво-
ей жизни. Так и каждый из нас 
может подружиться и прибли-
зиться к Иисусу через паломни-
чество, сделать что-то прекрас-

продемонстрирован фильм об 
общине Тэзе.

На следующий день было 
зачитано письмо из Тэзе, в кото-
ром брат Алоис обратился к нам, 
напомнив, что в каждом из нас 
живет ожидание, и среди многих 
желаний необходимо навести 
порядок и разобраться, каким из 
них дать предпочтение. Пробу-
дить в себе жажду Бога, делить-
ся тем, что у нас есть, углу-
блять доверие Богу. Размышляя 
над этим письмом в небольших 
группках,  каждый смог проя-
вить свой творческий талант, 
изобразив в виде картин то, что 
его тронуло. На следующий день 
нас ожидало паломничество ко 
кресту на сопку, но начало мы у 

ное. Именно для этого дано нам 
это время - время молодости.

На вечерней встрече брат Гис-
лэн еще раз напомнил нам смысл 
паломничества – поделить-
ся надеждой. Именно в общине 

Тэзе он встретил Христа и поже-
лал каждому не упустить эту воз-
можность. Для вдохновения был 

ОЗЕРНОЕ 
XII фестиваль молодежи
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В каждом из нас живет 
ожидание, и среди многих 
желаний необходимо 
навести порядок и 
разобраться, каким из 
них дать предпочтение.
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же начали проживать этим вече-
ром, когда о. Алексей Скаков-
ский призвал нас посмотреть на 
нашу жизнь и позволить Хри-
сту освободить нас от бремени, 
простить нашим ближним все 
обиды. Все это мы могли сде-
лать в молитве поклонения кре-
сту. Вместе с таинством испове-
ди испытать, что мы любимы и 
нужны Богу.

В пути мы шли пять часов. Это 
было время, когда каждый из нас 
мог войти в скинию к Богу и гово-
рить с ним как с другом. Молитва 
крестного пути стала вершиной 
паломничества, где каждый смог 
еще раз прикоснуться к страда-
ниям Иисуса Христа.

Суббота была посвяще-
на  Деве Марии, все размышле-
ния и молитвы приближали нас 
к празднику Успения Пресвятой 
Богородицы. Вечером мы совер-
шили паломничество к статуе 

Девы Марии - Царицы мира. Во 
время пути молились розарий с 
размышлениями, которые углу-
бляли нас в молитве и сопережи-
ванию жизни Иисуса и Марии. К 
подножию статуи каждый при-
нес свои просьбы и интенции, 
записанные на листочках, кото-
рые, будут переданы сестрам-
кармелиткам.

Воскресенье уже чувствова-
лось, что скоро нам придется 
вернуться домой, и  брат Гислэн 
указал нам, что ученики  после 
воскресения Христа вернулись 
в Галилею. Подобно ученикам 
Иисуса, мы возвращаемся домой. 
Он пожелал нам сохранить в 
сердцах слабый и, в то же время, 
сильный свет Христа и проне-

сти его через всю свою жизнь. На 
последней встрече брат Гислэн 
спросил нас, какую жемчужину 
мы заберем с собой из Озерного 
домой? Многие отвечали, и неко-
торые из участников рассказали 
нам о своих жемчужинах.

Надежда: Я научилась  про-
щать, в своем сердце, что очень 
облегчило мне жизнь!!!

Кира: Вот спустя пять с лиш-
ним лет, я не была в Озерном, но в 
этом году, по приглашению с. Ека-
терины, решила поехать, и собра-
ла несколько жемчужин, которые 
сохраню в своем сердце.

Б. Гислен еще раз пробудил в 

моем сердце жажду Бога, и ука-
зал, что эту жажду можно уто-
лить в молитве. Через паломни-
чество приблизилась ко Христу, 
подружилась со многими ребя-
тами. В молитве покланения кре-
сту, принесла Богу свои просьбы  
и мечты.  Научилась ждать, про-
сто быть тут в малитве, ощутить, 
что вот сейчас Бог здесь. Очень 
затронули слова из письма “И 
все-таки именно в глубине мол-
чания, когда вроде бы долго ни 
чего не происходит, Дух Святой 
в нас работает, хотя мы и не зна-
ем как.”

Татьяна: Приехавши впер-
вые в эту местность, замечает-
ся несколько вещей, которых не 
видим в обыденной и повседнев-

Паломничество на сопку ко кресту
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ной жизни. Прежде всего - это 
открытость, доброта, внутренняя 
радость и ожидание чуда в глазах 
каждого участника, и без сомне-
ния желание общения и друже-
ская атмосфера, вселяющая дове-
рие каждому новичку. На протя-
жении всего моего пребывания 
в Озерном, я с каждым днем все 
больше и больше проникалась 
в глубь неизведанной, и в тоже 
время простой частички нашей 
жизни: веры. Благодаря нашим 
встречам мы учимся искать свои 
цели, правильно устанавливать 
жизненные приоритеты, а самое 
главное стараемся ответить на 
те вопросы, на которые нет вер-
ных или неверных ответов, само 
задавание которых, уже прорыв 
к свету, коснувшийся нас изну-
три. Вечерние молитвы произ-
вели большое впечатление, а 
также оказали непосредствен-
ное воздействие на мою концен-
трацию, чтобы о многом поду-
мать, что-то взвесить и оценить. 
. В течение проведенного вре-
мени получаешь душевное рав-
новесие и внутреннюю гармо-
нию, начинаешь довольствовать-
ся малым, что бы быть искрен-
не счастливым. В данной атмос-
фере учишься по-настоящему 
осознавать, чем является чув-
ство любви, видишь, что чело-
век благодарит тебя не из-за ува-
жения, а искренне. Самое заме-
чательное, что больше всего про-
извело на меня впечатление – это 
искреннее признание своих оши-
бок молодыми людьми, что очень 
редко можно встретить в наше 
время среди молодежи. Палом-
ничество обессиливает нас физи-
чески, но наполняет морально и 
питает духовно.

На праздничной св. Мессе 
вместе с нами молился архиепи-
скоп Роберт Сарах, который пере-
дал приветствие от Папы Римско-
го и пожелал встретиться с нами 
на встрече молодежи в 2011г. Он 
также посвятил нас  Деве Марии 
и сказал всем напутственные сло-
ва: «Никогда не сдаваться, несмо-
тря на трудности, не отчаиваться 
и смотреть на пример св. Павла».

Кира Гарина ■

Каждый из нас 
может подружиться и 
приблизиться к Иисусу 
через паломничество.
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→ Для начала расскажите, пожалуйста, немно-
го о себе.

Я родился в Бельгии, после школы изучал меди-
цину. По окончании института вступил в общину 
Тэзе. Тэзе – это монашеская община, и я являюсь ее 
монахом с 1967 г., когда 
мне было 24 года.

→ Что именно при-
влекло вас в Тэзе?

Не могу сказать точ-
но. Для меня самого это 
тайна. Я вырос в семье 
медиков. Моя мать была 
врачом, отец – ветери-
наром, и среди моих 
родственников много 
докторов. В институте 
мне тоже казалось, что 
медицина – это как раз 
то поприще, которому я 
должен посвятить свою 
жизнь. Я мечтал после 
учебы работать в больнице и лечить людей. Но 
чего-то все-таки не хватало, и я не знал чего. И ког-
да я впервые пришел в Тэзе, то сразу же понял, что 
это именно то, чего мне недоставало, и что это мое 

место. По окончании института я уже 
как монах работал в больнице. Но 
в тот момент в общину стало при-
ходить множество молодых людей, 
и нужен был кто-то, кто работал 
бы с ними. Это было поручено мне, 
хотя при необходимости я пользо-
вался и своими профессиональны-
ми познаниями. 

→ Приносят ли братья вашей 
общины какие-нибудь обеты?

  Да, конечно, как и в любой 
другой монашеской общине. 

Мы приносим шесть вечных 
обетов: первый – препору-
чение себя Христу; второй – 
община; четвертый – безбра-

В этом году празднуется 70-летие общины Тэзе, основанной 
в одноименной французской деревне протестантом братом 
Роже 20 августа 1940 г., в разгар Второй мировой войны. Сегод-
ня среди членов этого необычного монашеского ордена есть 
много католиков, а в гостях у монастыря часто бывают и право-
славные. Таким образом, небольшое селение в Бургундии ста-
ло, по выражению Патриарха Константинопольского Варфоло-
мея, «настоящим центром, точкой соприкосновения и встреч». 
В преддверие упомянутого юбилея мы решили взять интервью 
у брата Гислэна – монаха-католика из общины Тэзе, приехавше-
го в Казахстан, чтобы принять участие во встрече молодежи в 
Озерном.

чие; пятый – совместное использование материаль-
ных и духовных благ, т.е. бедность; признание реше-
ний, принятых в общине, и упоминание их в молит-
ве, т.е. послушание; шестой – забота о братьях в радо-
стях и невзгодах.

→ В общине Тэзе 
есть такие понятия как 
постулат и новициат?

Отводится опреде-
ленное время, когда 
молодой человек дол-
жен разобраться в сво-
ем призвании. У Тэзе 
есть множество волон-
теров, которые помога-
ют общине и какое-то 
время живут вместе с 
братьями. И постулант 
тоже может быть таким 
волонтером. По проше-
ствии двух или трех лет 
(это зависит от самого 

человека) кандидат становится новициантом, кото-
рых мы называем белыми братьями. Они получа-
ют белый хабит, который мы надеваем во время 
молитвы. Новициат длится, как минимум, три года, 
иногда больше. На этом этапе кандидаты посеща-
ют занятия по утрам, после чего работают вместе с 
другими братьями. Например, в нашей парижской 
общине мы делаем керамическую посуду, кото-
рую затем продаем. Кроме того, мы записываем CD 
и DVD диски, рисуем иконы, переводим книги и 
таким образом содержим сами себя. Ну, естествен-
но нужно выполнять и кое-какие работы по дому: 
мыть посуду, стирать, наводить порядок и т.д. Про-
жив таким образом в общине несколько лет, канди-
дат, наконец, приносит обеты.

→ Обет безбрачия, который приносят члены 
вашей общины, типичен для католиков, но не для 
протестантов. Как они реагируют на это требова-
ние?

Мне кажется, что среди протестантов тоже есть 
достаточно мужчин и женщин, которые ищут без-

Ф
от

о:
  Б

. З
ум

ри
к

Ф
от

о:
  Б

. З
ум

ри
к

Свидетель Иисуса

Брат Гислэн

Покланяемся Тебе...
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брачия. И лишним свидетельством тому является 
тот факт, что первые братья Тэзе, которые все были 
протестантами, сознательно избрали безбрачие как 
одно из условий для вступления в общину.

→ Как известно, в общине Тэзе состоит мно-
го протестантов. Как вам удается быть общиной 
невзирая на различия?

По-моему, это особое призвание, для всех нас, 
кто открыл в себе жажду единства: особое при-
звание с радостью признавать различия и творить 
общину.

→ А собираются ли братья Тэзе на общие 
богослужения?

Да. Как и во всех монастырях, у нас есть утрен-
ние, дневные и вечерние молитвы. Кроме того, еже-
дневно в крипте один из наших братьев католиче-
ских священников служит св. Мессу. В часовне так-
же совершается протестантская 
Евхаристия. Причем протестанты-
монахи каждый день причащаются 
на католической Мессе.

→ Теперь расскажите, пожалуй-
ста, что привело вас в Казахстан.

Индийский епископ Масменон 
Парампиль, возглавляющий Комис-
сию по евангелизации при Федера-
ции азиатских епископских конфе-
ренций (ФАЕК) и испытывающий 
глубокие симпатии к Тэзе, три года 
назад предложил мне посетить вме-
сте с ним Казахстан. Но случилось 
так, что я получил визу, а он – нет. Я 
приехал в Астану, где впервые услы-
шал от архиепископа Томаша Петы 
об Озерном. Мы побывали вместе 
с ним в этом селе, и его высокопре-
освященство сказал тогда, что было 
бы неплохо, если бы кто-нибудь из 
Тэзе приехал на одну из молодеж-

Ф
от

о:
  Б

. З
ум

ри
к

ных встреч, которые там проходят. 
Потом митрополит приехал на епи-
скопский синод в Рим, где позна-
комился с приором нашей общи-
ны братом Алоизом. В беседе с ним 
архиепископ Томаш вновь заговорил 
о возможности приезда кого-нибудь 
из братьев Тэзе в Озерное.

→ Как я понял, вы миссионер?
Да, большую часть своей жиз-

ни я провожу в Азии. В Караган-
ду я приехал из Восточного Тимора, 
был также в Сингапуре. После встре-
чи в Озерном с Божьей помощью, я 
планирую отправиться в Бангкок, 
Корею и Монголию. У нас есть общи-
ны в Корее и Бангладеше.

→ Озерное – это, как известно, 
место культа Богородицы. А как 
относятся к почитанию Присноде-
вы братья-протестанты из вашей 
общины?

Для них, я думаю, это не проблема. Когда ты 
видишь, что для твоего брата Мария – это важ-
ное лицо, то сам начинаешь относиться к ней с ува-
жением и понимать ту роль, которую она играет в 
Церкви. Многие наши братья-протестанты также 
почитают Богородицу.

→ И в заключение, традиционный вопрос для 
монаха: если кто-то из наших читателей пожела-
ет вступить в общину Тэзе, как он может это сде-
лать?

Кандидатов мы приглашаем в нашу общину, 
чтобы они минимум год провели с нами в качестве 
волонтеров, и мы могли узнать друг друга. Это вре-
мя должно помочь кандидату определиться со сво-
им решением, так как наша жизнь намного более 
монашеская, чем обычно думают.

Интервью: Арман Нурланов ■
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Вечерняя молитва в стиле Тэзе.

Поломники из Караганды.
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карагандинская епархия

Путешествие в город 
Царя Царей

С 5 по 10 июля в п. Молодеж-
ном проходил лагерь для детей 
прихода св. Иосифа. В это путе-
шествие в город Царя Царей 
отправились 25 детей во главе с 
сестрами-евхаристками и о. Лео-
польд Кропфрайтер. Детишкам 
запомнилось пребывание в лаге-
ре, где каждый день имел опреде-
ленную тему, что помогало детям 
быть последовательными в пути.

В первый день - «Выбор 
пути» - малыши должны были 
выбрать путь по которому нуж-
но идти. Детям было предложено 
несколько дорог, и путеводите-
лем им была Библия. После обеда 
дети занимались поделками.

После выбранного пути на 
следующий день детям пред-
ложили взять с собой в духов-
ное путешествие самое необхо-
димое - молитву. В Библии мы 
читали о том, как Иисус отно-
сился к молитве, а затем совмест-
ными усилиями нашли ответы на 
вопросы: зачем нужна молитва? 
как нужно молиться? где можно 
молиться? Во время творческо-
го часа дети своими руками сма-
стерили  молитвенный дневни-
чок и пружинку. А вечером каж-
дая группа показывала сценки на 
тему дня.

На третий день путешествия 
мы учились доверять Богу, ведь 
без этого было бы трудно на 
духовном пути. Размышляя над 

темой дня «Доверие к Богу» дети 
собирали лучи доверия, а затем 
украшали свечи и раскрашивали 
речные камешки. Вечером моли-
лись розарием с изготовленными 
свечами. В предпоследний день 
нашего путешествия с. Екатерина 
Этцель говорила о любви друг к 
другу, а в игровой форме мы уви-
дели, как легко можно потерять 
веру. Веру символизировала вода 
в одноразовом стаканчике, кото-
рую каждый должен был сохра-
нить до конца игры. На каж-
дом этапе были свои сложности 
и испытания, но вера и любовь 
друг к другу помогли нам уверен-
но дойти до финиша.

Целью духовного путеше-
ствия была встреча с Царем 
Царей. И в последний день мы 
встретили Его в таинстве испове-
ди и Евхаристии. Во время путе-
шествия дети научились ориен-
тироваться в Библии, размыш-
лять и делилиться впечатления-
ми. Творческие вечера позволи-
ли детям проявить свои музы-
кальные и актерские таланты.  В 
кружке «Умелые ручки» дети нау-
чились делать различные полез-
ные поделки. На свежем возду-
хе они играли в веселые подвиж-
ные игры и занимались спортом. 
Счастливые, духовно повзрос-
левшие и веселые мы вернулись 
домой.

Кира Гарина ■

Прогулка на свежем воздухе. 

Они себе не принадлежат, 
т.к. отдали себя Богу, Который 
через них и их служение явно 
демонстрирует заботу и любовь 
к людям, даже к тем, кто добро-
вольно сломал свою жизнь, под-
давшись соблазнам мира. В то 
время они не знали, что Бог им 
предлагает иной мир, чем тот, 
что дает окружение. Эти люди, 
никому ненужные, выброшен-
ные, вычеркнутые из жизни 
даже близких и родных, оказа-
лись в приюте для инвалидов 
без документов и пенсий. Темно-
та и отчаяние подменило любовь 
и надежду. Таких людей много. 
Одни пьют, другие употребля-
ют наркотики, ища в этом спасе-
ние, закрываясь от бытовых про-
блем, и не находят выхода из этой 
темноты. Не все знают, что есть 
люди, которые могут им подска-
зать, где искать Свет, что подарит 
им надежду.

Сестры милосердия всег-
да открыты на слово Божие. Их 
улыбки искренние, боль челове-
ка воспринимают, как свою. Они 
радуются и грустят вместе с людь-
ми, стараясь для всех сделать мир 
лучше.

Сестры организовали сто-
ловую для нуждающихся, где 
дважды в неделю предлагают 
для всех горячий обед. В сто-
ловую приходят люди не толь-
ко с низким достатком, но и бед-
ные, и не только потому, что нет 
денег, но и потому, что живут 
как «растения». На некоторых 
очень больно смотреть, т. к. они 
физически истощены алкого-
лем. Таких-то людей, от которых 

Сестры     милосердия участницы моей жизни

Недавно я получила при-
глашение переехать в г. Ал-
маты. Теплый климат, краси-
вая природа. Мой отец из тех 
мест…

Но я всегда и всем расска-
зываю о доме, в котором жи-
вут женщины, излучающие 
Свет. При этом Свете испы-
тываешь тепло, уют, доброту, 
одним словом, любовь. Эти 
женщины – участницы моей 
жизни, сестры Милосердия.

Ф
от

о:
  К

. Г
ар

ин
а



21

 сентябрь 2010

Жизнь Церкви

зывают себе, чтобы помогать дру-
гим. Содержание большого дома, 
ремонты – все это требует очень 
больших затрат. Но это необхо-
димо, чтобы люди, приходящие к 
ним, не только испытывали теп-
ло и уют от улыбок сестер и их 
гостеприимства, но и чувство-
вали себя, как дома. Для многих 
из нас дом значит очень многое.
Сестры милосердия молитвой, 
благодарностью и послушанием к 
Богу несут людям свое служение. 
Только раз в десять лет они могут 
навестить своих близких.

В монастыре живет шесть 
сестер. Сестра Мерина, настоя-
тельница, уже в течение 25 лет 

Сестры     милосердия участницы моей жизни
дарит людям заботу, тепло и 
любовь. На ней лежит ответ-
ственность за весь дом: соблюде-
ние порядка и исполнение правил 
всеми жильцами и гостями дома. 
Раз в месяц сестры проводят 
реколлекции для молодежи, ведут 
занятия. С детьми порой труд-
но справиться нам женщинам в 
миру. Поэтому и сестрам прихо-
дится быть строгими наставни-
цами, но молодежь воспринима-
ет это как должное. После заня-
тий всегда проходит чаепитие, за 
которым слышится смех. Как и в 
любом монастыре, обязанности 
между сестрами распределены, но 
они охотно помогают друг другу. 
Не так давно из Кыргыстана при-
езжала одна сестра, которая рас-
сказала, что во время беспоряд-
ков в стране сестры помогали 
пострадавшим. Я бываю в мона-
стыре не так часто, как мне это-
го бы хотелось, и не всегда, когда 
меня приглашают сестры. Но, как 
только появляется возможность, 
еду к сестрам. Хорошо или плохо 
в моей жизни и семье, я всегда еду 
к сестрам и делюсь с ними всем. 
Сестры всегда мне напомина-
ют: «Ты не забыла, что Бог очень 
любит тебя? Проси Марию, и Сын 
не откажет ее молитве о тебе». 

Приехав к сестрам, среди боль-
ных я многих уже не вижу. Кого-
то устроили в дом инвалидов, 
кого-то забрали родственники, а 
кто-то сам ушел, не приняв уклад 
монастыря. Послушание, в кото-
ром живут сестры – это дар. Обе-
щание легко произнести, но, как 
сказала св. Тереза от Креста, «…
иногда не хватит всей жизни, что-
бы его исполнить». Возможность 
приезжать и быть в монастыре у 
сестер Милосердия – это для меня 
большой подарок от Бога. Может 
быть, именно для меня сестры 
стали работать в Караганде? Для 
каждого из нас Бог приготовил 
подарок, который мы часто не 
замечаем либо принимаем его как 
должное. Видя, как живут сестры, 
я, чем могу, оказываю посильную 
помощь, хотя она очень мала. Они 
– часть моей жизни. 

Переезд в другой город пока 
отменяется. Вверяю все Богу.

О.С.
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отвернулся мир, и поддержива-
ют сестры Милосердия. В мона-
стыре есть больничное помеще-
ние, где живут немощные инва-
лиды, которым помогают прео-
долеть и физические, и социаль-
ные трудности, оказывают меди-
цинскую помощь, помогают вос-
становить документы для полу-
чения пособий.

У больных в их тихой раз-
меренной жизни монастыря 
есть время для размышлений и 
молитвы. Ведь размышляя о сво-
ем прошлом, люди невольно при-
ходят к мысли о необходимости 
молиться. Очень часто обычные 
вещи оказываются чудом. Нико-
лай, никогда не писавший стихи, 
теперь пишет их. Юрий, инвалид 
по зрению, рисует. Сергей из спи-
чек и другого подручного мате-
риала делает макеты церквей. 
Видя желание сестер помочь дру-
гим, мужчины-инвалиды прояв-
ляют желание помогать сестрам 
по дому и распределяют обязан-
ности между собой. Кто-то сле-
дит за сантехникой, другой помо-
гает на кухне, третий занимается 
уборкой и т.д. У них есть жела-
ние помогать. Но есть больные, 
удрученные своим положением, 
обвиняющие всех в том, что им 
приходится сейчас претерпевать: 
Бога, власть, родных. Они верят 
не в милосердие, а в корысть. 
Если бы они знали, как бедны 
сестры и ограничены в матери-
альных благах. Они во всем отка-

Пдопечные Темиртауских сестер милосердия.
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«... Идти и возвещать Христа»

Однако, доказательством 
обратного стали необычные 
реколлекции для молодежи, про-
шедшие с 4 по 7 августа в прихо-
де Марии – Матери Церкви в г. 
Караганда (Федоровка). Как ока-
залось, свидетельствовать о Боге 
возможно всегда, не зависимо от 
возраста, семейного положения, 
ученой степени или ее отсут-
ствия. 

В чем же заключается особен-
ность вышеупомянутого собы-
тия? Обо всем по-порядку!

3 августа на казахстанскую 
землю приземлился самолет, на 
котором и прилетели те, кто в 
какой-то момент жизни сказали 
Богу «да» и продолжают старать-
ся быть верными сказанному. 
Группа молодых людей из Слова-
кии состояла из шести человек; 
многие из которых были в Казах-
стане уже не впервые. В свое вре-
мя они как миссионеры служили 
в Караганде, в п. Молодежный, в 
Балхаше. С тех пор многое изме-
нилось в их жизни. Они созда-
ли семьи, воспитывают детей. И 
уж наверняка не легко им было 
оставить все то, что так дорого 
сердцу и отправиться в далекий 
Казахстан.... И для чего? В чем 
смысл таких решений? С подоб-
ным вопросом мы обратились к 
нашим гостям.

→ Что вы хотите дать моло-
дежи Казахстана?
Ева Штрбова, 34 года:

Когда мы видим, как возрас-
тает вера других, растет и наша 
собственная вера. Поэтому, мы 
всегда с радостью пользуемся 
возможностью поделиться с кем-
то своей верой и опытом личных 
отношений с Иисусом.
Мартин Дубьел, 31год:

Мы приехали сюда, чтобы сви-
детельствовать об Иисусе. Кроме 
того, в нашей общине мы молим-
ся о семьях и стараемся посвя-
тить дарованную нам жизнь слу-
жению другим. Поэтому, когда 
нам предложили поехать в Казах-

стан, то мы сказали «да». Наша 
община именуется миссионер-
ской. И мы стараемся воплощать 
это миссионерское призвание 
в жизнь, помогаем в Словакии 
редемптористам, ездим по при-
ходам. И когда мне предложили 
вновь поехать в Казахстан, где я 
уже был несколько лет назад, то я 
решил воспользоваться этой воз-
можностью поделиться с мест-
ной молодежью опытом жизни 
со Христом.
Владимир Гурка, 31 год:

Я приехал сюда, чтобы поде-
литься своим опытом отноше-
ний с Богом, рассказать как пре-
красна жизнь с Ним и, может 
быть, помочь местной молодежи 
немного лучше узнать Его, стать к 
Нему немного ближе.
Алена Живчакова, 42 года:

Когда муж спросил меня, не 
хотела бы я поехать в Казахстан, 
то я и представить не могла, в 
чем будет состоять наша мис-
сия в вашей стране, но решила 
все-таки ответить на этот при-
зыв идти и возвещать Христа. 
Мне кажется, я могла бы расска-
зать местной молодежи о жизни 
в общине, о том, что это жизнь 
не только трудная, но и радост-
ная, что вместе, поддерживая 
друг друга, легче идти за Хри-
стом. Кроме того, мне хотелось 
бы также показать молодым, что 

можно жить чисто и до брака, и 
в браке, ведя детей ко Христу.
Люция Цохова, 31 год:

Мне было трудно решить-
ся поехать в Казахстан. С одной 
стороны, я боялась оставить 
детей дома, но, с другой сторо-
ны, меня радовала возможность 
увидеть, что за это время поме-
нялось в Караганде и у местных 
молодых католиков. Мне хоте-
лось бы передать им крепкую 
веру и верность тому, к чему 
Бог призвал их и своим приме-
ром показать, что можно жить с 
Господом в этом мире.
Лукаш Нич, 31 год:

В Казахстане я уже был три 
года назад и провел здесь неза-
бываемое время. Теперь я прие-
хал посмотреть, как люди живут 
в местной общине и побудить их 
и себя продолжать жить с Богом.

→ Ради таких поездок вы 
жертвуете общением со своей 
семьей, детьми. Как Бог возна-
граждает вас?
Ева:

Я вообще не думаю, что Бог 
что-то мне должен. Наоборот, 
мне кажется, что я должна сделать 
больше для Него. Не только зани-
маться с молодежью, хотя мне это 
очень нравится. Есть еще другие 
вещи, на которые я пока неспо-
собна и которые пока не сделала.

Когда мы слышим эти слова, может показаться, что это дело священника, монахини или мис-
сионера, но уж точно не мое ведь я еще ребенок или уже слишком стар для этого, возможно 
я еще мало знаю..., может быть, ты замужем или женат... 

Мартин            Ева                  Лукаш                      Алена

Владо         Люция

карагандинская епархия
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Люция:
Мы часто ездим на миссии: 

примерно раз в год на две-три 
недели. Здесь я уже была раньше 
и теперь могу увидеть плоды сво-
его труда, который порой бывал 
нелегок.
Мартин:

На такой миссии я впервые. 
Раньше мне случалось уезжать из 
дома не дольше, чем на три дня. 
Так что я постоянно думаю о том, 
что сейчас делается дома. Но, мне 
кажется, что для моей семьи это 
будет новый опыт и особенно для 
детей, которые обещали молить-
ся обо мне. Интересно, что они 
мне скажут после возвращения? 
А я лично теперь понял, что на 
миссиях мы не столько даем, 
сколько получаем, потому Бог 
меняет наши сердца.
Алена:

Мой муж, Богуш, часто ездит 
на миссии, и для наших детей это 
всегда очень важный опыт. Когда 
он в последний раз ездил в Эфио-
пию, то мы девять дней молились 
к Богоматери Неустанной Помо-
щи. Кроме того, дети каждый раз 
стараются побольше узнать о той 
стране, куда поехал их отец: какие 
люди там живут, чем занимаются. 
И я считаю это важным, потому 
что они понимают, что есть дети, 
которым живется тяжелей, чем 
им. А для меня миссия – это воз-
можность почерпнуть что-то для 
себя, для своей жизни, потому что 
я могу больше времени проводить 
с Богом и в общении с братьями и 
сестрами. К тому же здесь я поня-
ла, что есть кое-что в моей семье, 
что нужно изменить. И это меня  
радует.
Владимир:

Я также впервые так далеко от 
дома, и что это даст мне, покажет 
будущее. Но я понял, что на мис-
сии человек больше получает, чем 
дает. Для меня время миссии – это 
время особой близости Бога, осо-
бой близости с другими членами 
общины, на которых в повседнев-
ной жизни часто просто не хвата-
ет времени.
Лукаш:

Как отец, я переживаю из-за 
временной разлуки со всей 
семьей. Но уже сейчас я вижу 
добрые плоды этой поездки, пото-
му что Бог показывает мне новые 

вещи, и я много черпаю из обще-
ния с местной молодежью. 

бог-Отец. 
Молитва. 

супружество.

Вот три темы, которым были 
посвящены дни реколлекций. 

Первый день можно было бы 
назвать днем знакомств. Снача-
ла программы евангелизаторы 
рассказали немного о себе, своих 
семьях, работе, общине. Затем вся 
молодежь встретилась на св. Мес-
се, молясь о священниках, так как 
этот день был днем памяти Иоан-
на Марии Вианнея. В своей про-
поведи о. Владимир Немец при-
звал всех молодых людей ненави-
деть грех. А на вопрос, что такое 
счастье, он ответил: счастье – это 
любить Бога! Примером тому нам 
и служит святой Иоанн Мария 
Вианней.

Второй день был посвящен 
отношениям с Богом-Отцом. 
Свидетельства некоторых гостей 
поразило и глубоко трону-
ло наши сердца... Отношения с 
нашим земным отцом на под-
сознании переносятся в сферу 
духовную и могут напрямую вли-
ять на наши отношения с Отцом 
небесным. Весь день был связан с 
данной темой, а вечер завершил-
ся красивой молитвой, где каж-
дый мог поблагодарить Бога за 
своих родителей и попросить Его 
о духовном исцелении отноше-
ний с отцом земным, о силе для 
прощения.

Тема молитвы остается акту-
альной на протяжении всей 
жизни христианина. Ежеднев-
ная молитва – это очень важный 
процесс общения с Богом. Это 
шаг вперед. Прерывая ежеднев-

ную молитву, мы возвращаемся 
назад, и нам снова и снова при-
ходится преодолевать уже когда-
то пройденный путь. «Когда 
выходишь замуж и появляются 
дети, то очень часто времени на 
молитву не хватает, и тогда могут 
помочь самые простые молит-
вы, выученные в детстве: «Отче 
наш», «Радуйся Мария», может 
быть венчик к Божьему милосер-
дию»,   сказала одна из гостей.

Одним из интересных собы-
тий стало посещение Кармила. 
Ведь основная харизма сестер-
кармелиток – это непрестанная 
молитва. Монахини поделились с 
нами своим примером молитвы и 
личных отношений с Богом.

Последний день был увенчан 
темой супружества, не менее акту-
альной как для молодых людей, 
еще ищущих свое призвание, так 
и для тех, кто уже стал мужем или 
женой. Ведь многим из нас порой 
не хватает того, что мы смогли 
услышать в эти дни. К тому же, 
всегда есть вопросы, на которые 
ответов порой не находится. Эта 
тема была интересна еще и пото-
му, что почти все евангелизаторы 
состоят в супружестве, а значит о 
чистоте до брака или уже в браке, 
о вреде контрацепции и о суще-
ствовании естественного плани-
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Встреча с архиепископом Яном Павлом Ленгой. 
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рования, о воспитании детей они 
говорили не понаслышке и не из 
прочитанных книг, а исходя из 
собственного опыта отношений 
с мужем, женой, детьми. Различ-
ные свидетельства стали боль-
шим богатством для нашей духов-
ной жизни.

В контексте темы супружества 
у нас была возможность задавать 
вопросы, некоторые из которых 
мы приводим ниже:

- Ругаетесь ли вы при детях?
- Почему нельзя пользоваться 

контрацептивами?
- Что представляет собой есте-

ственное планирование семьи?
Большой радостью для всех 

нас была св. Месса, которую слу-
жил о. архиепископ Ян Павел Лен-
га. В своей проповеди он говорил 
о том, что современным молодым 
людям нелегко найти свой путь 
в жизни, и нужно молиться об 

этом. Но не стоит при этом силь-
но переживать и мучиться, пото-
му что Господь знает, что для нас 
лучше всего.

В субботний день было еще 
одно приятное событие. Моло-
дежь из Мадрида вместе с моло-
дыми людьми из общества Opus 
Dei, живущими в Алматы, при-
ехали к нам, чтобы рассказать 
о предстоящем ВДМ (Всемир-
ный день молодежи) в Испании 
в Мадриде. Именно этот город 
примет паломников со всего 
мира в 2011 г. Молодые мадрид-
цы представили небольшую пре-
зентацию, где рассказали о целях 
ВДМ и о символике эмблемы, 
специально разработанной для 

этих дней. В целом можно было 
заметить большой энтузиазм 
испанцев, которые с радостью 
пригласили всех присутствую-
щих на встречу с Папой Римским 
Бенедиктом XVI в Мадрид!

Во время реколлекций была 
возможность исповедоваться, 
поговорить индивидуально на 
интересующие темы. Кроме того, 
на веселых вечерах молодежь 
демонстрировала все свои талан-
ты, дарованные Богом – нащим 
Отцом, мальчишки играли в фут-
бол, все вместе мы ходили на 
прогулку по фёдоровскому водо-
хранилищу, наслаждаясь пре-
красным солнцем и общением 
друг с другом.

От имени всей молодежи, уча-
ствовавшей в реколлекциях, мы 
благодарим всех организаторов, 
особенно наших дорогих друзей 
из Словакии, которые оставили 

дома, работу, родных и близких 
и приехали к нам. Приятно было 
встретить тех, кого мы уже дав-
но знали и очень долго не виде-
ли. Это было здорово! Так же 
благодарим настоятеля прихода 
Марии – Матери Церкви о. Кши-
шитофа Эрдзика (MIC) и о. Сте-
фана Высоцкого (MIC) за госте-
приимство и заботу, о. Владими-
ра Немца за постоянное духовное 
сопровождение и организацию, 
а так же всех, чья помощь была 
незаметна, но важна. И, конечно 
же самую большую, искреннюю и 
сердечную благодарность и хвалу 
мы воздаем нашему Богу, Кото-
рый с отцовской заботой охра-
нял и благословлял нас в эти дни!

Своими впечатлениями поде-
лились участники реколлекций.

 → Что вам дали эти рекол-
лекции, что вы почерпнули для 
себя?
Татьяна Давидюк, 23 года:

Прежде всего, все те, кто про-
водит реколлекции – это люди 
уже зрелого возраста, намного 
старше меня, а значит и намного 
опытнее, и мне, конечно же, есть 
чему у них поучиться. Общение 
с ними помогло мне иначе взгля-
нуть на жизнь, на мир, на некото-
рые вещи.
Луиза Хадизова, 18 лет:

Эти реколлекции дали мне 
очень многое, потому что мне 
нужно было успокоить свою душу, 
остановиться, немного пораз-
мышлять. Мне особенно понра-
вились катехизы на тему брака, из 
которых я многое для себя вынес-
ла. Глубоко тронула меня также 
проповедь архиепископа, которая 
намного открыла мне глаза. 
Алексей Готовский, 20 лет:

Здорово, когда тебя посеща-
ют старые добрые друзья! В этот 
раз нас навестили наши дру-
зья из Словакии. В течение неде-
ли мы вместе молились, радо-
вались, размышляли над Сло-
вом Божьим, делились своими 
переживаниями в группах. Для 
меня друзья из Словакии слу-
жат огромным примером веры 
и доверия к Богу. Они оставили 
свою семью, работу, заботы ради 
того, чтобы поделиться с нами 
своим опытом жизни с Богом.
Люция Адильжанова, 26 лет:

Эти реколлекции глубоко тро-
нули меня. Три темы, которым 
они были посвящены (отцовство 
Бога, молитва и cупружество), 
были очень актуальны для меня. 
Я чувствую, что Бог ответил на 
мои молитвы, что на этих рекол-
лекциях я нашла ответы на мно-
гие вопросы. Думаю, что именно 
и было нужно на данном этапе 
моей жизни. Особенно важными 
для меня стали советы относи-
тельно брака, чистоты и молит-
вы. Я очень благодарна Богу за 
это время и евангелизаторам за 
то, что они приехали.

Полина Байер, Юлия Унгефуг ■
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Свое паломничество мы начали молитвой перед 
статуей Непорочной Богоматери, установленной 
перед нашим храмом. В Караганде нам удалось побы-
вать в редакции «Кредо», где пообщались в друже-
ской радушной атмосфере с работниками газеты и 
познакомились с их нелегким трудом.

Ко гробу Буковинского
Этим летом маленькая община астанинского прихода Мате-
ри Всех Народов побывала у гроба раба Божьего о. Владис-
лава Буковинского в Караганде, принеся ему в своих серд-
цах свои личные и общие приходские интенции.
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У нового собора. 

Затем мы направились ко гробу о. Владисла-
ва Буковинского, где наш настоятель о. Павел Блок 
(OFMConv) рассказал нам о нелегком жизненном 
пути раба Божьего. По заступничеству этого апо-
стола Казахстана мы вознесли к Богу наши молитвы, 
после чего с радостью участвовали в св. Мессе. Даль-
нейший путь вел нас к строящемуся кафедрально-
му собору, поразившему нас своей красотой и вели-
чием. И, конечно же, наше паломничество было бы 
неполным без посещения сестер-кармелиток. Боль-
шинство из нас впервые было в Караганде и впер-
вые видело монахинь, живущих «за решеткой», но 
сердечная беседа и совместная молитва помогли 
нам понять смысл их затворничества. На обратном 
пути мы навестили приходы Воздвижения св. Кре-
ста Господня в Пришахтинске и св. Андрея в Темир-
тау. Очень интересным было знакомство с историей 
и жизнью этих общин. В Пришахтинске нам расска-
зали также о биографии бл. Алексея Зарицкого.

Благодаря молитве, особенно св. розарию и 
совместному пению это паломничество еще более 
сплотило наш маленький приход и укрепило нашу 
веру.

Нам хотелось бы поблагодарить нашего настоя-
теля за приглашение в это паломничество и его орга-
низацию. Надеемся, что оно будет не последним.

Наталья Стазаева ■

наша почта

архиепархия в ас тане

В 2000 г. Галина Лукпанова впервые познакоми-
лась с Католической Церковью. 15 апреля 2001 г. она 
приняла крещение и стала для меня большой помо-
щью в социальной работе. Как местная жительни-
ца она хорошо знала ситуацию, что облегчало зада-
чу конкретной помощи нуждающимся. Ухаживая за 
нашими больными верующими, она всегда проявля-
ла сострадание и терпение.

В 2003 г. Галина вступила в карагандинский Кар-
мил. Там она научилась испрашивать все у Бога. 
Сложенные в молитве руки – самые могуществен-
ные. Она, как горящий факел на горе, может прино-
сить свет другим. В монастыре она пережила скры-
тость в Боге и в своей монашеской семье, и теперь в 
молитве может ходатайствовать за всех перед Богом.

24 августа 2010 г. стало радостным днем для при-
хода Пресвятой Девы Марии св. розария в Усть-
Каменогорске: Галина, отныне уже сестра Тереза 
Маргарита, принесла Богу вечные обеты и теперь 
как невеста Христа по-матерински заботится обо 
всем Казахстане. Мы будем охотно сопровождать 
своими молитвами нашу бывшую прихожанку в ее 

дальнейшем пути, который всегда ведет к еще боль-
шей любви.

С благодарностью,
o. Ульрих Мария Шамбергер ■

К еще большей любви

с. Тереза Маргарита с мамой
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Бессилие современного человека
кто мой ближний ?

Сегодня много говорится о 
бессилии современного человека. 
Какие негативные черты нашей 
эпохи могли стать причиной 
тому? Как на эту опасность реа-
гирует современный человек?

Справедливости ради снача-
ла нужно воздать должное всем 
достижениям современной циви-
лизации. Многие из них служат 
защите, поддержке и продлению 
человеческой жизни. В качестве 
примера можно привести успехи 
медицины, психологии, информа-
тики и т.д. Это поистине великие 
завоевания, если учесть, что они 
были сделаны за очень короткий 
срок. За последнее столетие чело-
вечество совершило уникальней-
ший за всю свою историю циви-
лизационный скачок. Однако, 
мы, действительно, недостаточно 
осознаем нежелательные послед-
ствия цивилизационного ускоре-
ния, за которое нам приходится 
платить высокую цену. Это очень 
широкая тема, и все же мы могли 
бы здесь коснуться ее.

То окружение, в котором мы 
сегодня живем, непрестанно 
вызывает в нас чувство опасно-
сти. И эта опасность грозит нам 
отовсюду. Войны и насилие суще-
ствовали на протяжении всей 
истории человечества. Нам мог-
ло бы даже казаться, что в войнах 
прошлого было больше жесто-
кости, чем сейчас. Но, в действи-
тельности, скорее мы вынужде-
ны признать нечто противное. 
Современные войны стали более 
бесчеловечным из-за всех тех 
технических достижений, кото-
рых не знала история прошедших 
веков. Собственно, современ-
ные войны и подгоняют разви-
тие техники. Понятие тотальной 
мировой войны тоже возникло 
в ХХ столетии. В прошлом боль-
шинство людей лишь понаслыш-
ке знало, что такое война, для нас 
же это повседневный «информа-
ционный хлеб».

Благодаря телевидению мы 
почти ежедневно видим войну. 
Но поскольку нам кажется, что 

это происходит где-то далеко, мы 
часто думаем (и ошибаемся), что 
она не имеет к нам никакого отно-
шения. Но есть и такие опасно-
сти, с которыми мы сталкиваемся 
непосредственно: загрязнение зем-
ли, воздуха и воды. Наша плане-
та буквально усеяна смердящими 
свалками. «Матушка земля», изму-
ченная безоглядным хозяйствова-
нием человека, стала его врагом. 
Здоровая пища стала роскошью, 
доступной только богатым. Бед-
ные же должны довольствоваться 
«отравленным хлебом».

Другой дурной чертой нашей 
цивилизации является небыва-
лая, порой даже просто абсурд-
ная спешка. Мы стараемся про-
извести как можно больше, что-
бы как можно больше потребить. 
Сегодня ценится уже не умение 
делать, а способность продать, 
т.е. потребить. Во многих стра-
нах все еще наблюдается огром-
ная материальная нужда, но в тех 
же странах страсть к потребле-
нию намного превосходит нор-
мальные человеческие потребно-
сти. Жажда обладания и потре-
бления зачастую изматывает 
нас сильнее, чем само потребле-
ние. Производственный и потре-
бительский аврал занимает все 
наше время, недостаток которого 
стал для нас стилем жизни. Когда 
у нас появляется пара свободных 
часов, то мы не знаем, что с ними 
делать, потому что уже неспо-

собны жить нормально и мед-
ленно. В психологии появилось 
даже новое понятие: «выходной 
невроз». Мы чувствуем себя как 
будто не в своей тарелке, когда 
нам некуда спешить.

Еще одним отрицательным 
атрибутом нашей цивилизации 
является беспрестанный шум, 
грозный гул транспорта, станков, 
музыки и СМИ. Трудно отыскать 
какой-нибудь мирный и тихий 
уголок. И мы должны помнить, 
что здесь перечислены лишь три 
негативных явления, так сказать, 
цивилизационный мусор.

Как на эту опасность реаги-
рует современный человек?

Очень болезненно. Сло-
во «стресс» стало чрезвычайно 
популярным в последние годы. 
Большинство людей живет в 
постоянном напряжении, уста-
лости и внутренней дисгармо-
нии. Подобное состояние ста-
новится источником глубокого 
психологического страдания. А 
когда человек страдает, то ищет 
того, что могло бы снять боль. 
Он ищет лекарства и без разбо-
ра хватается за разные «анальге-
тики».

Чаще всего он ищет успокое-
ния в бегстве от реальности: нар-
котики, алкоголь, чрезмерные 
дозы психотропных и седативных 
средств. Можно искать убежи-
ща и в телевидении, радио, жел-
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той прессе, легоньких книжицах, 
сексе и т.д. Все это действитель-
но снимает боль, потому на вре-
мя мы забываем о собственном 
экзистенциальном страдании. Но 
однажды человек просыпается в 
глубокой духовной и психологи-
ческой яме. Самые сильные сред-
ства забвения не только еще более 
расстраивают психику человека, 
но и ведут к деградации и разло-
жению личности. Тот, кто согла-
сился с логикой бегства, вынуж-
ден принимать все более сильные 
дозы, тем самым все более разла-
гаясь. Проходит время, и самые 
действенные «анальгетики» уже 
не просто не помогают, а убивают. 
Нам трудно, конечно, сказать как 
много людей потребляет подоб-
ные средства, но зато можно лег-
ко подсчитать, сколько есть алко-
голиков и наркоманов и еще более 
тех, кто потребляет психотроп-
ные препараты.

Порой нас может обманывать 
вид «среднего обывателя с улицы». 
При поверхностном взгляде нам 
кажется, что он счастлив и дово-
лен собственной жизнью. Но сто-
ит ему открыть свое сердце, и мы 
видим, сколько в нем беспокой-
ства, неуверенности и внутренней 
боли. И когда подобное состояние 
уже написано на его лице, быстро 
и действенно помочь ему чаще 
всего не удастся. Требуется более 
продолжительное и глубокое тера-
певтическое и духовное лечение. 
Поэтому людям нужно указывать 
на их внутренний разлад прежде, 
чем они потеряют способность 
принять помощь и бороться. Ведь 
когда их увлекает порочный круг 
бегства, зачастую бывает слишком 
поздно.

Помощь, которую можно ока-
зать человеку, зависит не только 
от нашей личной харизмы, под-
готовленности и опыта, но и от 
нашей открытости и самоотдачи, 
с которой мы встречаем его. И, в 
первую очередь, необходима глу-
бокая вера в человека, позволяю-
щая нам видеть в нем не только 
его человеческие проблемы, нуж-
ды и страдания, но, прежде всего, 
чадо Божье.

Из: Ю. Аугустин (SJ), 
“Kdo je můj bližní”, 

“Kostelní Vydři”, 1997 г. ■

Сколько 
крещений?

познаем основы верыККЦ

Если кто не родится от воды и Духа, не может войти  в Цар-
ствие Божие (Ин 3, 5)

Крещение – это истиное 
рождение, вступление в новую 
жизнь. Крещение действует на 
основании и в силу дела, испол-
ненного Христом. Оно знамену-
ет и реально осуществляет наше 
соединение со смертью и воскре-
сением Христа (LG 7). 

Основной обряд крещения 
состоит в погружении крещаемо-
го в воду или в возлиянии воды 
на его голову, с одновремен-
ным обращением к Пресвятой 
Тройце – Отцу, Сыну и Святому 
Духу (ККЦ 1278). Любой человек 
может получить крещение. Слу-
жителем этого таинства явла-
ется епископ или священник,  в 
латинской Церкви также и дья-
кон. Но, в случае необходимости, 
может крестить любой человек, 
имеющий намерение совершить 
то, что совершает Церковь.

Крещением отпускаются все 
грехи: первородный и все лич-
ные. Однако некоторые послед-
ствия греха остаются в креще-
ном: страдания, болезни, смерть, 
слабости характера, а также 
склонность ко греху (ККЦ 1263 
с.). Благодаря крещению, человек 
станет новым творением, чле-
ном Тела Христова, т.е. Церкви 
и примет участие в священстве 

Христа. Крещение устанавла-
ет таинственный союз единства, 
существующий между теми, кто 
возрождён им (UR 22). Креще-
ный навсегда принадлежит Хри-
сту: поскольку отмечен неизгла-
димой печатью Христовой. Эта 
печать не смывается никаким 
грехом. Данное раз и навсегда, 
крещение не может быть совер-
шено повторно (ККЦ 1272).

Крещение необходимо для 
спасения тем, кому было воз-
вещено Евангелие и у кого есть 
возмозность просить об этом 
таинстве. Без крещения могут 
спастись те, кто умирает за 
веру (Крещение кровью), кате-
хумены (оглашаемые), а также 
все, кто под действием благо-
дати, не зная Христа и Церкви, 
искренно ищет Бога и старает-
ся исполнить Его волю (креще-
ние желания). Церковь крестит 
младенцев потому, что, рожда-
ясь в состоянии первородно-
го греха, они нуждаются в осво-
бождении от власти дьявола и 
перенесении в Царство свобо-
ды детей Божьих. Что касается 
детей, умерших некрещенными, 
то Церковь в литургии вверяет 
их милосердию Божию.

о. Леопольд Кропфрайтер (SIM) ■
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живое евангелие

Св. Иоанн Златоуст , 

Св. Иоанн родился в Анти-
охии вероятно ок. 349 г. Вос-
питанный матерью – св. Анфу-
сой – в юные годы вел монаше-
скую жизнь в собственном доме. 
После смерти матери удалился 
в пустынь, где провел шесть лет, 
последние два из которых подви-
зался в полном уединении в пеще-
ре, пока у него не возникли про-
блемы со здоровьем. Призванный 
в город и рукоположенный в дья-
коны, посвятил пять лет подго-
товке к священству и проповеди. 
Приняв священническое руко-
положение из рук епископа Фла-
виана, стал ревностным помощ-
ником последнего в окормле-
нии Антиохийской Церкви. Осо-
бым пастырским даром Иоанна 
была проповедь, в которой отли-
чался даром красноречия и высо-
кой культурой. Пастырь и настав-
ник нравов, он не столько ста-
рался дать продуманное изложе-
ние христианского учения, сколь-
ко пламенно желал повлиять на 
практическое поведение своих 
слушателей.

В 398 г. Иоанн, тогда уже епи-
скоп Антиохийский, которого 
византийцы три столетия спу-
стя назовут Златоустом, был 
избран преемником патриарха 
Нектария на константинополь-
ском престоле – втором по чести 
после римского. Едва оказавшись 
в столице Восточной Римской 
империи, Иоанн развернул бур-
ную пастырскую и администра-
тивную деятельность, вызывав-
шую восхищение у одних, и сму-
щение у других: евангелизация 
села, открытие больниц, анти-
арианские шествия под покро-
вительством имперской стражи, 
пламенные проповеди, бичевав-
шие пороки и теплохладность, 

суровые обличения нерадивых 
монахов и алчного духовенства. 
Этому непревзойденному про-
поведнику недоставало дипло-
матичности, чтобы уберечься 
от интриг византийского двора. 
Группа епископов во главе с Фео-
филом Александрийский неза-
конно низложила его и изгнала 
при пособничестве императри-
цы Евдоксии. Но он почти сра-
зу был возвращен императором 
Аркадием, напуганным различ-
ными несчастьями, случивши-
мися во дворце. Однако, уже два 
месяца спустя Иоанн вновь ока-
зался в ссылке: сначала в Арме-

нии, а затем на побережье Черно-
го моря.

По пути ко второму месту 
ссылки Иоанн и умер 14 сентя-
бря 407 г. Его погребли в Кома-
нах, но сын императора Аркадия 
Феодосий Юный перенес бренные 
останки святого в Константино-
поль, куда они были доставлены 27 
января 438 г., встречаемые толпой 
торжествующих верующих. Сре-
ди многочисленных произведений 
Златоуста упомянем лишь трактат 
«О священстве», вошедший в клас-
сику священнической духовности.

Пьеро Барджеллини ■

Св. Иоанн Златоуст.

епископ и учитель Церкви

Покровитель: молитвы.
Имя: «благо Господь» или «дар 
Гсподень» (евр.).
Символ: пчелы, пасторал.
Память: 13 сентября.



29

 сентябрь 2010

Вера и повседневность

Стоит ли бояться сглаза?
хочу спросить…

Отвечает:
о. Карлос Лаоз Замарро

Говорят, что в течение 
первых 40 дней после рождения 
ребенка никому нельзя показы-
вать, чтобы его не сглазили. Я 
всегда думала, что это глупо-
сти. Но, когда родила сама, то 
все-таки решила перестрахо-
ваться и никому не показыва-
ла своего малыша. Хорошо ли 
я сделала? Ведь я заботилась о 
безопасности младенца 
(В. И., Караганда).

Вы пишете: «Я всегда дума-
ла, что это глупости». И вы пра-
вы, потому что действительно глу-
по верить в сглаз. Если кто-то и 
впрямь способен навести порчу 
на другого человека, то ему неза-
чем видеть свою жертву или встре-
чаться с ней. Да и не обязательно 
в первые сорок дней после рож-
дения: почему бы не тогда, ког-
да новорожденному исполнится 
два месяца, пять лет или пятьде-
сят? С другой стороны, что тако-
го происходит с младенцем меж-
ду 39-ым и 41-ым днем жизни, что 
у него вдруг появляется иммуни-
тет к сглазу? Уж не нагулянный ли 
за сорок дней жирок обеспечивает 
ребенку подобную защиту?

Встречаются такие суеверные 
католики, которые приписывают 
какие-то магические свойства тем 
или иным христианским практи-
кам: «Если буду носить этот кре-
стик, то со мной не случится ниче-
го плохого… Если священник бла-
гословит моего новорожденного 
ребенка, то он никогда не заболе-
ет…». Конечно, стоит носить рас-

пятие или просить у священника 
благословения, но нельзя воспри-
нимать их, как амулет или закли-
нание. Можно поскользнуться и 
упасть и с распятием на груди, но 
это не значит, что оно не действу-
ет, просто его предназначение в 
другом.

Наше вероучение опирается на 
разум и всецело совместимо с ним 
(Бог – это Логос, Истина), а пото-
му католичество – самая непри-
миримая с суеверием религия. В 
языческой древности люди вери-
ли в существование множества 
богов, которые бывали злобными 
и капризными и могли убить тебя 
без какой-либо логической при-
чины. Вполне естественно, что 
человек испытывал страх перед 
такими взбалмошными суще-
ствами, которые к тому же были 
сильнее его. Поэтому в те времена 
господствовали суеверия и магия, 
которая должна была задобрить 
неразумных божеств, ради чего 
прибегали даже к человеческим 
жертвоприношениям. Христиан-
ство принесло свет, оно открыло, 
что Бог добр, что Он не действу-
ет из каприза, что у Его деяний 
есть реальные причины (пусть 
даже порой нам бывает трудно их 
понять), а темных божественных 
сил не существует: есть лишь сво-
бодные бытия (ангелы и люди), 
которые могут поступать хоро-
шо и плохо. И по мере того, как 
человек понимает и принимает 
христианство, исчезают страхи и 
не остается места для суеверия: 
человек ощущает себя заключен-
ным в любящие объятья Бога и 
уповает на Его провидение.

Глупо думать, что конец света 
наступит в 2012 г. только потому, 
что этот год – последний в кален-
даре майя. Глупо обращаться к 
гадалкам, чтобы узнать будущее. 
Глупо думать, что нас ждет беда, 
потому что черный кот перешел 
дорогу… Все это – глупость и при-
знак того, что католичество до сих 
пор неглубоко проникло в наши 
жизни.

Приведу еще один пример. У 
одной женщины пропали день-

ги, хранившиеся дома. Ее подо-
зрения пали на соседа, который 
побывал у нее за несколько дней 
до этого и отношения с которым у 
нее не складывались. Чтобы разу-
знать побольше, женщина отпра-
вилась к гадалке. Та глянула в сте-
клянный шар и голосом оракула 
сказала:

– Вижу, вижу, в вашем доме 
кто-то есть; вот, я вижу, как он 
входит.

– Да, да, – закивала женщина.
– Так… Вы не ладите с этим 

человеком, – заявила прорица-
тельница. – Вы кого-нибудь подо-
зреваете? – добавила она.

– Да, своего соседа.
– Подождите, дайте-ка взгля-

нуть еще раз в шар… Опишите 
мне его.

– Ему лет пятьдесят, смуглый, 
высокий, в очках.

– Точно, точно… Это ваш 
сосед, никаких сомнений: описа-
ние точно подходит к человеку, 
которого я вижу.

В тот же день та женщина при-
шла ко мне и уверенно сказала: 
«Мои опасения подтвердились – 
вором оказался именно сосед. Я и 
раньше была в этом уверенна, но 
не хотела думать о нем плохо». А 
примерно через неделю она при 
встрече рассказала мне, что дела-
ла уборку дома и нашла те самые 
деньги: оказалось, что она просто 
переложила их в другое место, 
так что… никто их не крал!
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В мире

новос ти

мунистическое правительство 
страны начинает более терпимо 
относиться к верующим. По дан-
ным Всемирного совета церквей, в 
начале 1970-х годов в Китае насчи-
тывалось около 3 млн. христиан, а 
сегодня - около 130 млн.

Между тем М.Чунакара отме-
чает, что не только в Китае, но и 
во многих других азиатских стра-
нах Церковь продолжает расти. 
«Все больше людей приходит к 
Богу, - заметил он, добавив, что на 
Западе, наоборот, «христианство 
вымирает».■ Армянская Апостольская 
Церковь предлагает простым 
обывателям пожить жизнью 
монаха

Армянская Апостольская Цер-
ковь выступила с предложением ко 
всем желающим пожить жизнью 
монахов. Прошедшие отборочный 
тур будут монашествовать в раз-
ных монастырях Армянской Церк-
ви, сообщает пресс-канцелярия 
Первопрестольного Эчмиадзи-
на. Люди, выбравшие временную 
монашескую жизнь, смогут полу-
чить представление о повседнев-
ной жизни монахов, живя по всем 
канонам монашества. О сроках и 
условиях их пребывания пока не 
сообщается. Подобное предложе-
ние от Армянской Церкви посту-
пает впервые и те, кто заинтересу-
ется им, могут получить более под-
робную информацию по телефону 
Инспекции ААЦ по линии мона-
шества. 

■ Бессмертная душа 
существует

Нейрофизиолог Джон Кэрью 
Экклес лауреат Нобелевской пре-
мии в области медицины и психо-
логии, в сфере исследований чело-
веческого мозга, в результате науч-
ных исследований пришёл к выво-
ду, что каждый человек обладает 
бессмертной душой.

На основании многолетних 
научных исследований установил, 
что материя не в состоянии гене-
рировать психические явления, 
а физическая энергия не может 
переходить в психическую. Толь-
ко духовное начало может быть 
источником психических явлений, 
наблюдаемых у человека.

■ Руководство испанской 
федерации футбола 
представило Кубок мира 
Пресвятой Богородице 
Гваделупской

Руководство Испанской феде-
рации футбола во главе с Анхе-
лем Марией де Вильяром испол-
нило свое обещание, данное три 
месяца назад, представить кубок 
мира по футболу Пресвятой Деве 
Марии Гваделупской в посвящен-
ной Богородице базилике в мекси-
канском городе Гваделупе.

Церемония прошла в празд-
ник св. мученика дьякона Лав-
рентия. Ее возглавил ректор бази-
лики монс. Диего Монрой. В сво-
ем выступлении он поблагодарил 
за присутствие испанских гостей, 
а также глав Мексиканской феде-
рации футбола Десио де Марию 
и Хустино Компеана, к которым 
он обратился со словами веры и 
радости по случаю достигнутой 
спортивной победы.

«Здесь присутствуют лиде-
ры Испанской федерации футбо-
ла, которые принесли Кубок мира 
Пресвятой Богородице Гваделуп-
ской. Мы с радостью принимаем 
их здесь. Как не воздать благодаре-
ние Богу, наделившему тело чело-
века таким совершенством, чтобы 
заниматься этим видом спорта!» - 
сказал о. Монрой.

■ В Китае отмечен 
стремительный рост числа 
христиан

Всемирный совет церквей 
отметил небывалый рост числа 
христиан в Китае. 

«Я посещаю Китай в течение 
последних 15 лет и поражен стре-
мительным ростом (христиан-
ства - “ИФ”). Их храмы перепол-
нены», - сказал директор ВСЦ по 
международным делам и обще-
ственному служению Мэтьюс 
Джордж Чунакара.

По его словам, в храмах можно 
увидеть не только бедняков - «бога-
тые и образованные тоже прини-
мают христианство, и это доказы-
вают Пекин и Шанхай».

Как считает М.Чунакара, ситу-
ация со свободой вероисповеда-
ния в Китае за последние 20 лет 
«значительно улучшилась», и ком-

Мариинворд
В связи с тем, что в этом году 

мы празднуем 15-летие со дня 
посвящения Казахстана Бого-
родице, казахстанская конфе-
ренция епископов решила объ-
явить Год Марии. Поэтому мы 
предлагаем нашим читателям 
потрудиться над разгадывани-
ем кроссворда, посвященно-
го местам почитания Присно-
девы. Впишите свои ответы в 
пустые клетки. В некоторых из 
них вы видите красные цифры. 
Они помогут вам расшифровать 
ключевую фразу, которую нуж-
но записать внизу страницы.

I. Место явления Богоматери 
св. Бернадетте Субиру.

II. Португальское село, в кото-
ром Приснодева явилась трем 
пастушкам.

III. Местность в Мексике, где 
индейцу явилась Богородица.

IV. Город в Польше, где хра-
нится знаменитая икона Черной 
Мадонны.

V. Село с мариинским святи-
лищем в Казахстане.

VI. Итальянский город, куда, 
согласно преданию, ангелы пере-
несли жилище Приснодевы.

VII. Местечко в Австрии, где 
находится одно из знаменитей-
ших мариинских святилищ этой 
страны.

VIII. Город в Прибалтике, где 
почитается икона Остробрамской 
Богоматери.

IX. Древняя столица Руси, 
имя которой носит одна из самых 
знаменитых икон Приснодевы 
Марии.

X. Мариинское святилище во 
Франции.

XI. Российский мегаполис, где 
хранится древнейший из извест-
ных на сегодня список иконы 
Казанской Богоматери.

XII. Гора, на которой, по пре-
данию, в 93 г. по Р.Хр. у источни-
ка пророка Илии была построена 
первая в истории часовня в честь 
Пресвятой Богородицы.

XIII. Город в Италии, где хра-
нится образ Мадонны св. Луки, 
написанный, по преданию, самим 
евангелистом.


